
PÚBLICO
O Movimento de Combate à

Corrupção em Piracicaba tornou
público o pedido de cassação que
realizou contra o vereador Fabrí-
cio Polezi (Patriota). De acordo
com o MCCP, o pedido é baseado
no decreto-lei 201/1967, se justifi-
ca pela “quebra de decoro” e foi
encaminhado aos gabinetes dos
ministros da Suprema Corte, com
cópia ao presidente da Câmara de
Piracicaba, Gilmar Rotta, além de
ser protocolado fisicamente no STF.

CAMPANHA
A Associação Comercial e In-

dustrial de Piracicaba (Acipi) rea-
liza hoje, 10, a partir das 19h, o
lançamento da campanha de in-
centivo ao voto em candidatos lo-
cais, denominada "Piracicaba em
primeiro lugar, pense nisso na
hora de votar!". A iniciativa é
uma realização da entidade, jun-
to ao Simespi e Coplacana, com
apoio do Sincop e CDL Piracicaba.

LEGADO – I
Na cerimônia de inauguração

da nova linha de montagem da
Caterpillar Brasil, segunda-feira,
8, o prefeito Luciano Almeida
pediu uma salva de palmas ao
ex-prefeito Adílson Benedito
Maluf, falecido no último dia 13.

LEGADO – II
Foi na primeira gestão de

Adílson Maluf, de 1973 a 1977, que
o político fez uma viagem à cidade
de Peoria, nos Estados Unidos,
sede da Caterpillar, para mostrar
a atratividade de Piracicaba em
receber novos investimentos.

LEGADO – III
A instalação da Caterpillar em

Piracicaba representou um marco
no desenvolvimento do Distrito
Industrial do Unileste e conse-
quentemente para o município.
Oportuna a homenagem póstuma
sugerida por Luciano Almeida.

PERGUNTANDO – I
O Secretário de Desenvolvi-

mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur), José Luiz Guidot-
ti Júnior, era um dos mais anima-
dos, durante a inauguração da Ca-
terpillar na última segunda-feira.

PERGUNTANDO – II
A todos os seus amigos, ele

perguntava qual foi a cidade,
paulista ou brasileira, que re-
cebeu o investimento de R$ 5
bilhões nos últimos 18 meses
como aconteceu com Piracica-
ba. Ninguém soube responder.

LOMBADA - I
A Secretária de Mobilidade

Urbana, Trânsito e Transportes
(Semuttran), Jane Franco de Oli-
veira, ao visitar a nova linha de
montagem da fábrica da Caterpi-
llar, se deparou com um fato curi-
oso que mereceu um comentário:
não acredito que até aqui na linha
de montagem tem uma lombada.

LOMBADA - II
Um assessor da Prefeitura,

que estava por perto da comiti-
va, emendou: se tem lombada,
agora só falta colocar um se-
máforo no chão de fábrica.

ATRASADO - I
O presidente da Educativa

FM, Antonio Carlos Bonassi, como
todos sabem, construiu a sua car-
reira dentro da Caterpillar na área
de assuntos corporativos e gover-
namentais, até se aposentar.

ATRASADO - II
A alegria dele foi tamanha na

última segunda-feira, ao voltar ao
seu habitat natural na Caterpillar,
durante a inauguração da nova
linha de montagem, que ele não
queria mais ir embora, ainda que
o evento já estivesse acabando. Foi
o último a embarcar no ônibus que
levou os visitantes de volta à en-
trada da fábrica no final de tarde.

NOS ESTÚDIOS
Candidatos a deputados co-

meçam essa semana a gravar
suas participações nos horários
eleitorais do rádio e televisão
que começam no final deste mês.
Ontem (9), Paulo Campos (Po-
demos) esteve na sede do Pode-
mos em São Paulo para gravar
suas participações. Alex Madu-
reira (que é do PL e não PSD)
grava as suas nos próximos dias.
Os demais candidatos da cida-
de também serão convocados.

CRITICADA — I
A alteração do horário do uso

da Tribuna Popular nas reuniões
ordinárias, que, após o período
eleitoral, será ofertada depois da
ordem do dia, por volta das 22h,
foi criticada pela vereadora Rai de
Almeida (PT) durante a 31ª reu-
nião ordinária, na quinta-feira (4).

CRITICADA — II
“Esta Casa fez uma alteração

na forma da sua sessão camará-
ria. A Tribuna Popular veio para
o final e isso é seríssimo. O povo
não vem usar esse espaço depois
das 10 horas da noite”, afirmou a
vereadora Rai. Coisas da política.
Eis aqui, por tantas coisas mais,
este Capiau, idoso e cansado.

RELEIÇÃO?
Das informações mais inte-

ressantes que este Capiau ouviu do
prefeito Luciano Almeida (sem
partido), desde 2016, é que seu
mandato seria de quatro anos e
que descarta reeleição. Pelo menos
falou a este chato, idoso e cansa-
do Capiau, várias vezes. Agora, é
esperar que dê essa lição aos polí-
ticos à moda antiga. Quem sabe?
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Luciano Almeida, 19 meses depois:
“Encontrei uma Prefeitura arcaica”

Em entrevista exclusiva ao jornalista Edirley Rodrigues, o prefeito Luciano
Almeida (sem partido) analisa os 19 meses de governo e fala de seus desafios

O prefeito Luciano Al-
meida (sem partido) avalia
seu governo como “nota 6”,
até agora, e que gostaria de
sair com “nota 8 a 8,5”. Em
entrevista exclusiva ao jorna-
lista Edirley Rodrigues, o
chefe do Executivo fez uma
análise dos seus 19 meses de
governo e apontou os desafi-

Entrevista foi concedida ao jornalista Edirley Rodrigues na sala de reuniões do Gabinete do Prefeito, no Centro Cívico

os que tem pela frente em
mais de dois anos de manda-
to. “Chegando aqui, encon-
trei uma Prefeitura Munici-
pal arcaica e ainda tivemos a
pandemia que mudou o
mundo. Contra nossa vonta-
de fomos obrigados a rever
os planos”, disse. Dentre os
desafios do mandato, Lucia-

no destaca ter iniciado a ges-
tão em meio à pandemia,
que, no início de 2021 se in-
tensificou, tendo sido o perí-
odo mais dramático, quando
não havia um percentual
alto de pessoas vacinadas e,
ao mesmo tempo, já não era
possível manter o isolamen-
to social. “Entretanto fiquei

satisfeito pela forma com que
enfrentamos a pandemia.
Essa doença mexeu demais
com todos, em todos os sen-
tidos, inclusive psicológico.
Foi terrível ver tantas mor-
tes, todos os dias”, aponta o
prefeito. A entrevista vai
para o Blog de Edirley Ro-
drigues. Páginas A10 e A11
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A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) ressaltou a
importância do CAE (Conselho
de Alimentação Escolar), ob-

servada por Tiago Faine, e pe-
las professoras Alessandra
Aparecida Zillo Cozzo de Si-
queira e Alessandra Nunes. A7

ALIMENTAÇÃO ESCOLAR

Davi Negri

O BICENTENÁRIO
DA CÂMARA:
SOLENIDADE,
MOSTRA E LIVRO
Com atividades que remetem
à história da instituição e
homenagens a personalida-
des que marcaram os últi-
mos anos do Poder Legisla-
tivo, a Câmara Municipal de
Piracicaba realiza amanhã,
dia 11, a partir das 19h, o bi-
centenário de sua instalação
no Municípo. As ações co-
memorativas ao aniversário
estão descritas no decreto
legislativo 23/2022, de auto-
ria da Mesa Diretora. A pro-
gramação foi elaborada pela
Comissão Comemorativa dos
200 anos, criada por meio de
ato da presidência e formada
por servidores da Câmara. A5
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Camilo Irineu
Quartarollo

No fim da se-
gunda guerra
mundial, em

1945, um refugiado
judeu polonês, chega
de mãos vazias ao Bra-
sil. Parou na Alfânde-
ga e na pendência da
canetada de um policial, tortura-
dor e chefe da Imigração. Neces-
sitava apenas de uma assinatura
no passaporte, sem a qual não
entraria no país. Visto pendente.

O navio cargueiro apita
para zarpar novamente, es-
perando o reembarque do
refugiado Clausewitz.

Tempos de paz é um filme
brasileiro, com roteiro de Bosco
Brasil, dirigido por Daniel Fi-
lho e como estrelas principais
Tony Ramos e Dan Stulbach.

Aqui entraram talvez pela
mesma Alfândega ou por vias
clandestinas muito nazistas,
como Menguele, Franz Stangl,

Cukurs e outros, a um
lugar de asilo e estru-
turas racistas, fazendo
escola de maldades
num país fértil delas.

Na Alfândega, sem
assinar o visto, Segis-
mundo aproveita para
justificar as suas malda-
des. Torturou a muitos,
inclusive o próprio mé-

dico que salvara a vida de sua úni-
ca irmã. Numa sessão, o maldito
encapuçado esmigalhou a golpes de
martelo as mãos do cirurgião, alei-
jou aquele que lhe salvara a irmã
e tudo, tudo para “cumprir or-
dens” e sujeitar-se à confiança de
um padrinho. Que incita o afilha-
do subserviente, que “já sabe o que
fazer”, ele vai torturar, atirar nos
desafetos, executar pessoas ou gru-
pos adversários do padrinho e,
por licença e orientação do seu
deus pequeno, no culto fanático
ao ódio e às armas da morte.

Ordens? Não! O mentor do
crime não vai assumir, vai di-
zer que foi somente “uma suges-

tão”, “uma brincadeira”, “uma
bravata”, “sentido figurado”.

Ora, Clausewitz era um ator!
Segismundo o desafia. Se o artis-
ta o fizesse chorar em dez minu-
tos que lhe restavam para o re-
embarque, ele assinaria o visto de
entrada. Um requinte de tortura
psicológica ao refugiado indefe-
so. Nem os gritos horrendos ou
choros dilacerantes dos tortura-
dos, nada demoverá a alma fe-
chada e insípida de Segismundo.
Clausewitz argumenta exaustiva-
mente que não, que a realidade já
o faz chorar, viu a família e ami-
gos morrerem. Não quer reviver.

No último apito do carguei-
ro atrasando-se, o artista conta
do professor morto na prisão e
faz Segismundo contrito chorar,
borrar o visto e assinar enxugan-

do as lágrimas. O milagre do te-
atro e de seu poder catártico! O
teatro faz ver por dentro o que
se tenta esconder. O ator falava
com as mãos, tais as que o tortu-
rador esmigalhou e com as quais
não conseguia se reconstruir
simbolicamente como pessoa.

O nazismo tem premissas
narcisistas, megalomaníacas,
messiânicas, racistas e irre-
ais. Muitos extremistas do
nazismo matam os próprios
familiares e se suicidam, uma
forma extrema de se livrar
da inconcebível realidade.

A vida não basta a nós vi-
ventes, somos muitas vidas
em uma, as vivências do mun-
do simbólico e da arte, tais
como o teatro vivo e transfor-
mador de Clausewitz. Se você
não for, o teatro pode vir até
você! Para que serve? Não sei.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

problema não é a eco-
nomia, o verdadeiro
problema é o clima.

O desmatamento
descontrolado da flo-
resta amazônica vem
provocando mudança
climática e alterando o
equilíbrio econômico.
Pense no que está acon-
tecendo nas áreas de-

vastadas por garimpos ilegais, pela
derrubada das matas e suas con-
sequências desastrosas para a agri-
cultura no restante do país. A irre-
versibilidade desses fenômenos
provocará a contração da produ-
ção agrícola, afetando toda a ca-
deia produtiva a ela ligada. A de-
sertificação de algumas áreas
será inevitável. Daqui a alguns
anos, não se falará mais em re-
cessão, inflação ou estagfla-
ção, porque a estrutura sobre
a qual repousam as grandes
economias se tornará fluida
devido às mudanças climáticas.

Será impossível prever as sa-
fras, fixar os preços das matérias-
primas no mercado futuro, ficará
muito caropara mitigar o
risco.Secas e inundações serão os
inimigos a serem combatidos e a
emergência será a norma. No rit-
mo em que o clima está mudando,
essas transformações ocorrerão
dentro de uma década. Os equilí-
brios geopolíticos também saltarão,
as mudanças climáticas serão mais
acentuadas em algumas áreas do
país, como a Região Centro-Oeste.

O povo que sairá para exercer
seu direito ao voto nas próximas
eleições (2022), deverá se atentar
para a situação da Região Norte e
Nordeste do país, que esperam que
as regiões centrais, Sul e Sudeste
recuperem o controle do clima e
controlem os índices de poluição
com um brado permanente contrá-
rio ao desmatamento da Amazô-
nia, ao garimpo ilegal e ao des-
controle da exploração mineral.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista e advogado

José Osmir
Bertazzoni

Aeconomia dos
EUA caiu em es-
 tagflação, cau-

sada, por sua vez, pela
presença simultânea de
inflação e recessão. No
segundo trimestre de
2020, o PIB contraiu
0,9%, um pouco menos que os 1,6%
do primeiro trimestre. O motivo é a
queda nos gastos devido ao au-
mento dos preços, ou seja, da in-
flação que, segundo o Federal Re-
serve, está em torno de 7,1%.
Quanto mais os preços sobem, me-
nor o poder de compra dos salári-
os e menos as pessoas gastam.

Embora a teoria econômica
ensine que, depois de dois trimes-
tres de contração, entramos em
recessão, a Casa Branca, o Tesouro
e o Federal Reserve continuam ne-
gando isso. A evolução positiva do
mercado de trabalho corrobora
essa interpretação. A taxa de de-
semprego está em seu nível mais
baixo há 50 anos e os salários es-
tão em alta. Esta é a anomalia em
relação aos anos setenta quando,
após o choque do petróleo, o mun-
do inteiro caiu em estagflação.

É possível que a discrepância
entre o mercado de trabalho e os
indicadores econômicos hoje se
deva ao maior tamanho do setor
de serviços e do consumo no vare-
jo em relação à década de 1970. A
pandemia reduziu consideravel-
mente a força de trabalho, muitos
se aposentaram precocemente e al-
guns decidiram deixar o mercado
oficial. O fim da pandemia produ-
ziu, então, um aumento na deman-
da por serviços no início do ano. Por
exemplo, todo mundo reservou suas
férias. Este desequilíbrio entre a ofer-
ta e a procura de trabalho é particu-
larmente acentuado nos setores dos
serviços, e é muito provável que es-
teja na origem da evolução positiva
do emprego. Mas se a economia
continuar a se contrair, como é
previsível, em breve chegará um
ponto em que a demanda e a ofer-
ta de trabalho estarão em equilíbrio
e o emprego deixará de crescer,
possivelmente até o final de 2022.

Os indicadores econômicos
são ainda piores no Brasil, onde
a inflação está agora acima de 11%
(dois dígitos) e o crescimento está
estagnado. O Japão também está
nas garras da estagflação. Não
há necessidade de ser feliz, en-
tão. No entanto, o verdadeiro
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As próximas tragédias:
descontrole climático

Esio Antonio Pezzato

Eleições chegan-
do. Menos dois
 meses, o Brasil

vai eleger um novo
Presidente da Repú-
blica, Governadores
de Estado, Senado-
res, Deputados Fe-
derais e Deputados
Estaduais, na chamada gran-
de Festa da Democracia.

Vamos trazer essas eleições
para Deputados estaduais e fe-
derais bem para nossa casa, nos-
so quintal, nossa Piracicaba.

Há muitos e muitos anos a
representatividade política Pi-
racicabana na esfera Estadual
e Federal, tem se resumido a
uns poucos gatos pingados, po-
demos dizer assim mesmo e vou
tentar explicar isso de uma for-
ma mais clara possível.

Até metade do século pas-
sado tínhamos ainda alguns po-
líticos com grande representati-
vidade, mas isso foi minguando
com o correr dos tempos.

Piracicaba tem hoje um uni-
verso com mais de 300 mil eleito-
res. Esse número, a grosso modo,
poderia se transformar em cinco
ou seis Deputados Estaduais e
até cinco Deputados Federais.

Piracicaba sairia ganhan-
do politicamente e muito, pois
todos sabemos a força que um
Deputado,  tanto  Estadual
como Federal tem para trazer
benefícios e progressos para
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as cidades às quais
eles representam.

Mas ao invés dis-
so, o que temos visto
nas últimas eleições, é
Piracicaba ficar a pé e
pedindo carona para
Deputados de cidades
vizinhas,  pois  não
conseguimos eleger
nossos Deputados.

Certo, certo, vão me dizer
que um Deputado está já em
seu quinto ou sexto mandato,
concordo, mas é muito pouco.
Muitíssimo pouco mesmo. Se
uma andorinha não faz verão,
um Deputado também não
consegue muita coisa, não.

Vão me dizer que temos
três  Deputados Estaduais ,
mas... politicamente falando
somos pobres e fracos e iner-
tes, quase, na esfera Federal.

Esta eleição que se avizinha
a menos de dois meses, nova-
mente traz um número absurdo
de candidatos a Deputados Es-
taduais e Federais, cada um fa-
zendo campanha para si próprio...
que no frigir dos ovos, todos eles,
juntos, num balaio, e corremos
o risco, ou todos correm o risco
de não serem eleitos. (Estou fa-
lando dos novatos, apenas, que
buscam uma primeira eleição.)

Nas últimas eleições can-
didatos estrangeiros vieram
aqui e levaram cinco, dez, quin-
ze mil votos... ou mais... Esses
votos seriam suficientes para
termos maior representativida-

de na Câmara dos Deputados
ou na Assembleia Legislativa.

Mas não vejo futuro, não,
para nossos candidatos novatos.
Quase todos sem representativi-
dade alguma. Poucos são conhe-
cidos. Os que hoje ponteiam na
Assembleia precisam garimpar
votos em outras cidades, pois os
daqui ele não conseguem ter os
votos suficientes para nos repre-
sentar. É só analisar e verão que
tenho um pouco de razão.

Mas Deputados Federais
mesmo, estamos a pé comple-
tamente. Desde José Macha-
do e Mendes Thame, e não
conseguimos eleger outro Fe-
deral .  Antes  fo i  com João
Hermmann, também sozinho.

Tivemos isso nos últimos
quarenta anos... não me lembro
de mais na esfera Federal.

Mesmo os Partidos que
eram situação em Piracicaba nos
últimos 30 anos, só consegui-
ram eleger dois Deputados Es-
taduais. Nenhum Federal.

Parece até que vale aqui o
velho ditado político: vamos di-
vidir que não vamos eleger nin-
guém. E não vamos mesmo.

Mas as Força chamadas Apo-
líticas, de nossa cidade, deveriam
se unir, deveriam unir suas for-
ças. Chamar nossos candidatos,
ver suas propostas de trabalho,
divulgar essas propostas. Isso pos-
to, fazer cartazes com os nomes e
as fotos de todos os nossos candi-
datos, espalhar festivamente pela
cidade, dando forças e mostran-
do que precisamos e devemos vo-
tar em nossos candidatos.

Chega de valorizar políticos de
outras cidades... Que as Entida-
des se unam, se fortaleçam, assim
no dia 3 de Outubro, Piracicaba
estará feliz elegendo cinco ou seis
Deputados Estaduais e o mesmo
número de Deputados Federais.

Unidos seremos mais fortes.
Mais fortes teremos como exigir
e pleitear melhorias e benesses
para nossa Cidade, que há mui-
to, desde há muito, vem perden-
do terreno e muito do progresso
para cidades que sequer são re-
ferências em nosso Estado.

Piracicaba é sede de uma
Região Metropolitana, vamos
nos unir, convocar as nossas
cidades satélites e mostrar nos-
sos candidatos e o que eles po-
dem e irão fazer, se eleitos.

Portanto, vote em “nóis”. É isso
mesmo. Não desperdice seu voto
com candidatos estrangeiros...

———
Esio Antonio Pezzato,
poeta, cronista caipira
nato, atual presidente
do Codepac; email:
esiopoeta@bol.com.br

Vote em “nóis”

Responsabilidade
solidária do profissional

Em casos de autuação da
pessoa jurídica, pela Recei-
 ta Federal, advogados,

contadores e auditores que pres-
taram serviços à empresa, poderi-
am ser responsabilizados, solida-
riamente, por autuações e multas?

Em caso recente, alegou
um hospital que a compensa-
ção de crédito, considerada
pela Receita, foi orientada por
seu advogado, que passou a ser
considerado devedor solidário.

Levado o caso ao Conse-
lho Administrativo de Recur-
sos Fiscais (CARF), em deci-
são, considerou que advoga-
dos e contadores não podem
ser responsabilizados, solida-
riamente, por autuações.

Essa responsabilidade só
seria possível, por lei específi-
ca, para responsabilizar advo-
gados e contadores, o que, ain-
da assim, seria discutível.

O CARF ainda considerou
que, eventual responsabiliza-
ção do profissional, por pre-
juízos, deveria ser questiona-
da, no campo das relações
contratais, mantidas entre
empresa e o profissional.

Segundo o Conselho Fede-
ral de Contabilidade, nesses ca-
sos, em que o profissional co-
mete irregularidades, seguidas
vezes, a Receita Federal costu-
ma denunciá-lo ao conselho
estadual ou federal da classe.

Na realidade, existe tenta-
tiva de responsabilizar conta-
dores, auditores e advogados
que, de alguma forma, presta-
ram serviços para empresas,
obtendo benefícios não reco-
nhecidos pela Receita Federal,
responsabilidade esta que tem
sido afastada pelo CARF.

Em permanecendo esse tipo
de interpretação, pelo Fisco, ne-
nhum advogado ou contador vai
poder prestar serviços, dado o
risco de ser responsabilizado.

Arguida a questão, junto à
Receita, esta informou que atua
nos estritos limites da responsabi-
lidade, previstos no Código Tribu-
tário e no Código Penal, indepen-
dente da habilidade profissional.

O Conselho Federal da OAB
levou a questão ao Supremo Tri-
bunal Federal (STF) contra a lei
do estado do Mato Grosso, que
atribui responsabilidade solidá-
ria ao advogado, no pagamento
tributário de seus clientes.

Nesses processos, a OAB
defende a tese que a categoria
está protegida por unanimida-
de, prevista na Constituição.
Vamos aguardar para ver.

———
Frederico Alberto Bla-
auw, mestre em Direi-
to Comercial, advoga-
do e consultor de em-
presas, professor de
Direito Empresarial

Uma Paulista em Quadrinhos
Alex de Madureira

Todos conhece-
mos a Estação
da Paulista, que

completou seu cente-
nário há dias. Seus pré-
dios, pista de caminha-
da, barracões onde ce-
lebramos nossa cultu-
ra, árvores, tabuleiros
para jogar xadrez, entre outros
atrativos. Conhecemos também
suas origens e a importância
para o desenvolvimento econô-
mico e cultural da nossa cidade.

Só não conhecíamos a nova
estação recriada pelo funcionário
público da biblioteca, Antônio de
Godoy. Formado em teologia e fí-
sica, ele publicou um livro de ma-
triz histórica e romanceada, deno-
minado “Visões da Redenção”,
sobre o imperador romano Con-
stantino, que deu liberdade de cul-
to aos cristãos de sua época.

Ao romancista foi dada a opor-
tunidade dupla de alcançar mais
pessoas com a reedição de sua
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obra. Esta, multiplicada
38 mil vezes com a pu-
blicação de um livro
para colorir, distribuído
aos nossos jovens estu-
dantes da Rede Muni-
cipal de Ensino de Pi-
racicaba. Seguramente
a maior tiragem edito-
rial concedida a um au-
tor piracicabano.

É feliz e criativa, também, a
parceria entre as secretarias da
Educação e Cultura da cidade, que
mais do que prestigiarem a arte de
um funcionário, fizeram-no com
o objetivo de difundir o aniversá-
rio da Estação da Paulista com
uma história de amor, que teve
como pano de fundo a história da
velha ferrovia. Uma história que
percorreu os ares do Brasil e da
Itália para impedir um casamento
sem amor, que perpassou perso-
nagens, como Prudente de Mora-
es, os soldados constitucionalistas
de 1932, entre outros. Através de-
les, o autor foi tecendo sua teia,
sugerindo a vitória do amor.

Em 1922, momento em que
se passa a obra, aconteceu o cen-
tenário da república e a Semana
de Arte Moderna, ambos eventos
que marcaram indelevelmente
aquele período. Nos anos 1950,
com grandes investimentos do
governo brasileiro para a indús-
tria automobilística e a constru-
ção de novas estradas, o trem per-
deu seu encanto, suas cargas e
passageiros. E a Paulista começou
o seu declínio em nossa cidade.

Com isso, certamente os lei-
tores de nossa cidade, em espe-
cial os alunos do município, te-
rão a chance de gravar e guar-
dar na memória, para sempre,
traços definitivos da nossa ci-
dade, que a partir de agora po-
derão ser coloridos em vários
tons. Quem sabe, seus filhos e
netos mais adiante também co-
nhecerão essas histórias.

Esta é uma boa iniciativa. Es-
peramos que possa ser repetida em
outras oportunidades, datas cele-
brativas que virão, fazendo com
que a história da nossa cidade,
com a linguagem dos quadrinhos

e outras expressões, possa ir con-
solidando no público mais jovens,
e em formação, a grandeza da nos-
sa terra e da nossa gente.

Um dia, como movido pe-
los apitos dos trens, que este
livro sirva de alerta aos novos
desafios, para que seja recon-
tada sua história. Que ele en-
cha de esperança os nossos
alunos, como encheu de alegria
os moradores desta cidade, há
um século, quando ouviram or-
gulhosos o primeiro apito do trem
que chegou a nossa Estação.

Que sempre lembremos dos
ensinamentos de ontem, de
que “não podemos nos esque-
cer ou deixar de valorizar nos-
sas raízes, pois foram delas
que nós brotamos, crescemos
e florescemos”. Da minha par-
te, comprometo-me também a
oferecer uma Moção de Aplau-
so, na Assembleia Legislativa,
ao autor, por ter nos brindado
com o seu trabalho criativo e
competente. E, através dele,
iluminar um importante capí-
tulo da nossa história local.

———
A l e x  d e  M a d u r e i r a ,
d e p u t a d o  e s t a d u a l
pelo PL (Partido Libe-
ral) na Assembleia Le-
gislativa do Estado de
São Paulo (Alesp)
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TEMPO PARA AS
ESTRATÉGIAS
Enquanto administradores

dos partidos cuidam das provi-
dências de registro junto ao TSE,
que tem prazo até para impug-
nações, os candidatos se reúnem,
discutem estratégias e se prepa-
ram para a largada oficial da
campanha. Com responsabilida-
des maiores para o PT e PL, Lula
sabe que está chegando a hora
da verdade e qualquer vacilo po-
derá ser fatal. Já Bolsonaro acre-
dita que pode virar o jogo e vai
para a luta com a vantagem de
ter a máquina administrativa

nas mãos. Mal nas pesquisas,
Ciro Gomes (PDT) não se dá por
vencido e diz que muita gente
não quer votar em Lula e nem
em Bolsonaro e que é grande o
número de indecisos. O pedetis-
ta diz confiar numa surpresa.

PONTO FINAL
Expectativa no STF. Está

chegando o dia do ministro Ale-
xandre de Moraes assumir o TSE
(16). A informação é de que ele
vai chegar com tudo, colocando
ainda mais lenha na fogueira no
que diz respeito ao relacionamen-
to entre a justiça e bolsonaristas.

15 anos da CJ
em Piracicaba

Barjas Negri

Aparceria entre a
Prefeitura de Pi-
 racicaba e o go-

verno do Estado de São
Paulo contribuiu para
que a empresa sul-core-
ana CJ Corporation
instalasse na cidade a
CJ Brasil, para a produ-
ção de lisina, que é um aminoácido
utilizado na fabricação de ração
animal para suínos e frangos.

Foi necessário fazer uma al-
teração no Plano Diretor de Pi-
racicaba para criar a área de ex-
pansão urbana na região de Ar-
temis-Itaperu e a criação do Dis-
trito Industrial Uninoroeste, que
recebeu do setor público investi-
mentos na infraestrutura: pavi-
mentação, rede de água e esgo-
to, instalação de iluminação pú-
blica e ainda as redes de gás e de
fibra ótica. Tudo isso necessário
para a implantação e concretiza-
ção desse distrito em 2006/2007.

O expressivo investimento da
CJ foi de US$ 120 milhões, desti-
nado à aquisição de uma área com
mais de um milhão de m2, cons-
trução da fábrica e instalação dos
equipamentos industriais, com a
capacidade de produzir numa 1ª
etapa cerca de 50 mil toneladas de
lisina/ano, utilizando como maté-
ria-prima derivados de cana de
açúcar, produzidos por várias
usinas de Piracicaba e região.
Essa unidade é semelhante à exis-
tente na China, que tive a oportu-
nidade de visitar como prefeito.

A CJ foi expandindo sua pro-
dução ao longo do tempo, gerando
centenas de empregos direitos e
indiretos, consolidando sua produ-
ção no mercado nacional e tem
grande participação nas exporta-
ções para as empresas norte-ame-
ricanas. Com o mercado promis-
sor, ela sempre sinalizou com a
expansão de produção, mas pre-
cisou do apoio do governo fede-
ral, por meio de normativas do Mi-
nistério da Indústria e Comércio,
bem como do governo estadual.

No novo cargo de prefeito,
tive a oportunidade de agendar
uma reunião com o ministro da
Indústria e Comércio, Marcos
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Pereira, junto com di-
rigentes da CJ e do
nosso secretário muni-
cipal de Desenvolvi-
mento Econômico,
José Antônio de Go-
doy, e do vereador
Paulo Henrique Para-
nhos. Essa reunião
aconteceu em 2017,
onde foram apresenta-

dos o plano de expansão e os pas-
sos a serem seguidos. De lá para
cá, as tratativas avançaram e
praticamente tudo foi viabilizado.

Em junho de 2020 foi anun-
ciado investimento de R$ 30 mi-
lhões para a expansão e melhorias
na eficiência do processo produti-
vo, uma vez que a produção já al-
cançava 100 mil toneladas de lisi-
na/ano. Em outubro de 2021, a
CJ dá mais um passo importante
para a sua expansão e moderniza-
ção, contando também com o apoio
da Prefeitura e do governo do Es-
tado de São Paulo, quando ela
anuncia o expressivo investimen-
to de US$ 136 milhões (equivalen-
te a R$ 900 milhões), mais que
dobrando as instalações atuais,
diversificando a produção e ge-
rando centenas de novos empre-
gos diretos e indiretos, com a pre-
visão de conclusão e funcionamen-
to das novas instalações em 2023.

Inaugurada em 15 de agosto
de 2007, a CJ Corporation con-
tribui com o desenvolvimento
econômico de Piracicaba e com-
pletará 15 anos de funcionamen-
to, preparando-se para inaugu-
rar suas novas e modernas am-
pliações no ano que vem, preven-
do aumentar gradativamente sua
produção no período de 2023 a
2026. Tudo isso é bom para Pira-
cicaba que cresce mais e terá mais
empregos e auxiliará no desen-
volvimento da combalida indús-
tria de transformação brasileira.

———
Barjas Negri, ex-pre-
feito de Piracicaba

Almir Pazzianotto
Pinto

O movimento
d e f l a g r a d o
por advoga-

dos paulistas, na de-
fesa do Estado Demo-
crático de direito,
desbordou o Largo
São Francisco, ultra-
passou o município de São Paulo,
as fronteiras do Estado e do País.

São milhares de assinaturas
colocadas em documento que
será divulgado no dia 11/8. De-
monstrará que São Paulo se mo-
biliza para proteger a Constitui-
ção de 1988, como o fez em 1932
contra a ditadura de Vargas.

O presidente Jair Bolsonaro
foi eleito em 2018, mais pelo dese-
jo popular de derrotar o Partido
dos Trabalhadores, do que pela
biografia política. Deputado fede-
ral pouco expressivo, integrava a
bancada do baixo clero. Ao invés,
porém, de enaltecer a legitimidade
do pleito, consumiu boa parcela do
mandato para contestar a impar-
cialidade da Justiça Eleitoral e in-
vestir contra as urnas eletrônicas.

A decepção começa nas primei-
ras semanas de governo, quando
tenta converter o alto cargo em em-
preendimento familiar e promover
um dos filhos a embaixador. Com
a memória do regime autoritário
(1964-1985), os eleitores não con-
seguem aceitar a militarização do
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Poder Executivo, com
aproveitamento de ofi-
ciais da ativa e da reser-
va, como espécie de
guarda pretoriana.

No auge da pande-
mia o perfil autoritário
do presidente se acen-
tuou. Indiferente à ci-
ência, se opôs às dire-
trizes médicas de isola-

mento social, do uso da máscara e
da aplicação da vacina, fazendo a
apologia da cloroquina. A politi-
zação do combate ao Covid, a trá-
gica nomeação do general Eduar-
do Pazuello para Ministro da Saú-
de, 675 mil mortos e 33,7 milhões
de infectados, foram decisivos para
a perda de prestígio do presidente.

O final de governo não lhe é
honroso. Pesquisas promovidas
por institutos idôneos indicam que
Jair Bolsonaro está em segundo
lugar, em desvantagem diante de
Luíz Inácio Lula da Silva, cujo pas-
sado me abstenho de comentar.
“Você pode se deter na subida, ja-
mais na descida” disse Napoleão
Bonaparte, marechal e impera-
dor da França, que desfrutou o
pináculo da glória e conheceu a
desgraça de morrer no exílio.

Além de outras atitudes in-
compatíveis com a dignidade do
cargo, o presidente Jair Bolsona-
ro insiste em conflitar com o Po-
der Judiciário e o sistema eletrô-
nico de voto, para ele vulnerável
a fraudes não comprovadas. Di-

“Diga ao povo que saio”

zem que prepara o terreno para
impugnar o resultado do pleito de
outubro, em caso de derrota.

Ao convocar o corpo diplo-
mático para comparecer ao sa-
lão nobre do Palácio do Planal-
to, S. Exa. violou os limites da
prudência e conseguiu deflagar
movimento nacional em defesa
das eleições e da democracia. O
abaixo-assinado basta para de-
monstrar inexistir espaço para
ataques à Constituição.

Diante de tantos erros, as
chances de reeleição do presi-
dente Jair Bolsonaro se reduzem
dia após dia. Mais uma vez o
eleitorado se encontra diante da
polaridade entre candidatos
com forte dose de rejeição.

Para encerrar o governo de
forma honrosa, Jair Bolsonaro
deve abdicar da tentativa de se
reeleger. Ato contínuo submete-
rá ao Congresso Nacional propos-
ta de Emenda Constitucional
destinada a vedar a “reeleição do
presidente da República, dos Go-
vernadores de Estado e do Dis-
trito Federal, dos Prefeitos e
quem os houver sucedido, ou

substituído nos seis meses ante-
riores ao pleito”, restabelecendo
a redação original do Art. 14, V.
Mediante, também, Emenda
Constitucional, buscará proibir o
imoral financiamento de parti-
dos - pessoas jurídicas de direito
privado -, e de campanhas, com
dinheiro do Tesouro Nacional.

Vem à memória a lembrança
de fato histórico. Em 1821, de vol-
ta a Lisboa, D. João VI exigia do
primogênito e sucessor D. Pedro
de Alcântara, que deixasse a Re-
gência e o Brasil para regressar ao
Reino, entregando o País a regen-
tes provinciais. Pressionado pelo
povo, estimulado pelos Irmãos
Andrada e D. Leopoldina, em 9/1/
1822 D. Pedro proferiu a memo-
rável frase: “Como é para o bem
de todos e felicidade geral da na-
ção, estou pronto; diga ao povo que
fico”. Com espírito de renúncia e
muita coragem, dirá Jair Bolso-
naro, “diga ao povo que saio”.

Se assim fizer, desmontará
o plano traçado para entregar
o poder a Lula, abrirá espaço
para a terceira via e, reverenci-
ado pelo povo, gravará o nome
na História, como o admirável
estadista que deveria ser.

———
Almir Pazzianotto Pinto,
advogado, foi ministro
do Trabalho, ex-presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST);
autor de várias obras

Bruno Gallucci

No último dia 3
de agosto, o Se-
nado Federal

aprovou o projeto de
lei de conversão da
Medida Provisória
1.108/2022, que cria
novas regras para o
teletrabalho no Brasil.
O texto, que agora depende da
sanção do presidente da Repú-
blica, determina que o teletraba-
lho deve constar expressamente
no contrato individual de traba-
lho. Essa relação contratual tam-
bém  poderá prever horários e
meios de comunicação entre em-
pregado e empregador, desde
que garantidos os repousos.

Definido como a prestação
de serviço fora das dependênci-
as da empresa, de maneira pre-
ponderante ou híbrida, que não
configure labor externo, o tele-
trabalho já é uma realidade no
Brasil. Dados coletados pelo
IPEA (Instituto de Pesquisa Eco-
nômica Aplicada), com base na
Pnad Contínua (Pesquisa Naci-
onal por Amostra de Domicílios)
e no IBGE (Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística), demons-
tram que 20,4 milhões de traba-
lhadores encontram-se em posi-
ções que poderiam ser realizadas
de forma remota. O número diz
respeito a 24,1% de toda popula-
ção brasileira efetivamente ocupa-
da. O contingente é responsável
ainda por 40% do rendimento to-
tal do país, mostrando assim que
essas profissões possuem ganho
efetivo maior do que a média.

Importante destacar que o
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teletrabalho ganhou
força após a chegada
da pandemia do Co-
vid-19 e a necessidade
dos trabalhadores re-
alizarem suas ativida-
des profissionais em
suas residências, prin-
cipalmente nas fases
mais críticas de disse-
minação do vírus.

As regras para o teletrabalho
determinam que as empresas são
obrigadas a dar aos empregados
que atuam de maneira remota o
mesmo tratamento dos que tra-
balham presencialmente, o que
inclui o controle de jornada. A re-
forma trabalhista permitia que o
teletrabalho não tivesse controle
de jornada, o que dava flexibili-
dade às empresas para as contra-
tações. Nesse ponto pode ser con-
siderado um retrocesso da lei, pois
se a ideia era flexibilizar a relação
trabalhista, não deu certo.

 Vale destacar que o tempo
de uso de equipamentos tecnoló-
gicos e de infraestrutura neces-
sária, e de softwares, de ferra-
mentas digitais ou de aplicações
de internet utilizados para o te-
letrabalho, fora da jornada de
trabalho normal do empregado
não constitui tempo à disposição,
regime de prontidão ou de sobre-
aviso, exceto se houver previsão
em acordo individual ou em
acordo ou convenção coletiva de
trabalho, o que representa segu-
rança jurídica. AMP privilegiou
o princípio da autonomia indivi-
dual na relação de trabalho, per-
mitindo que empregados e em-
presas ajustem seus interesses.

Um ponto falho da MP é que

não estabelece quem deve custe-
ar as ferramentas de trabalho
como, por exemplo, energia elé-
trica, internet, equipamentos,
mobiliários e outros. Importante
dizer que a reforma trabalhista
dispõe que o contrato deveria
dispor sobre os custos de infra-
estrutura do empregado. A espe-
rança é que essa nova regulamen-
tação solidificasse essa regra, mas
a MP não trouxe nada especifico
nesse sentido. O que pode gerar
dúvidas sobre esses custos e até
gerar ações no Judiciário. O cor-
reto é que a empresa arque com
essas despesas e que tudo seja dis-
criminado contratualmente.

As novas regras incluídas
na Consolidação das Leis do
Trabalho (CLT) são:

-  Os empregadores são
dispensados de controlar o
número de horas trabalhadas
por empregados contratados
por produção ou tarefa;

 - A presença do trabalha-
dor no ambiente de trabalho
para tarefas específicas, ainda
que de forma habitual, não des-
caracteriza o trabalho remoto;

- O contrato poderá dispor
sobre os horários e os meios de
comunicação entre empregado e
empregador, desde que assegu-
rados os repousos legais;

- O uso de infraestrutura e
ferramentas digitais pelo empre-
gado fora da jornada não cons-

titui tempo à disposição, regime
de prontidão ou  de sobreaviso,
exceto se houver acordo;

- O regime de trabalho tam-
bém poderá ser aplicado a
aprendizes e estagiários;

- O regime de teletrabalho
ou trabalho remoto não se con-
funde e nem se equipara à ocu-
pação de operador de telemarke-
ting ou de teleatendimento;

- O empregado admitido no
Brasil que pratique teletrabalho
fora do país está sujeito à legis-
lação brasileira, exceto em caso
de legislação específica ou acor-
do entre as partes;

- O empregador não será res-
ponsável pelas despesas ao retor-
no presencial do empregado que
mora fora da sede, salvo acordo; e

- Terão prioridade no tele-
trabalho os empregados com
deficiência e com filho ou cri-
ança de até quatro anos de ida-
de sob guarda judicial.

 Assim, o texto é omisso
quanto à responsabilidade efe-
tiva ou não do empregador so-
bre o fornecimento da infraes-
trutura básica e de ajuda de
custo para a atividade regular
do empregado em regime de te-
letrabalho. Portanto, por con-
ta dessas lacunas, muitas dú-
vidas nessa relação devem per-
manecer e o Pode r Judiciário
poderá ser a saída para a reso-
lução sobre determinadas de-
mandas envolvendo o trabalho
de forma remota no Brasil.

———
Bruno Gallucci, advo-
gado e sócio do escri-
t ó r i o  G u i m a r ã e s  e
Gallucci Advogados

As novas regras e as lacunas do teletrabalho

Eduardo Lacerda

Há quase 40 anos, a Lei
7.116/83 instituiu o docu-
mento Carteira de Identi-

dade no Brasil e iniciava, assim, a
sua sistemática. Um registro a ser
expedido pelos entes federados --
por razões óbvias de políticas pú-
blicas e atendimento do indivíduo
-- mas que possui o condão de ter
fé pública -- o que se afirma ser
autêntico e verdadeiro -- e válido
por toda extensão do território
brasileiro. Um instrumento de ci-
dadania que o cidadão possa por-
tar e que garanta a sua unicidade
no Brasil, independentemente de
qual ente federado o emita.

Ponto importante, esta Lei
carecia de diversas atualiza-
ções para ajustar-se a um sis-
tema moderno de identifica-
ção, razão para existir uma
Carteira de Identidade válida
em todo território nacional.

Nessas quase 4 décadas, ve-
rificou-se a fragmentação no pro-
cedimento de identificar e com-
provar a identidade de uma pes-
soa natural. Os Órgãos de Identi-
ficação Estaduais, sem uma me-
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todologia e um modelo de docu-
mento nacional, resolveram, por
si só, adotar seus meios. Diver-
sos outros segmentos, públicos e
privados, resolveram, também,
seguir uma linha própria para
comprovar a identidade de um ci-
dadão. Diversas Leis foram esta-
belecidas, criando diferentes do-
cumentos de identificação civil.

Essa errática fragmentação
produziu no Brasil o maior por-
tfólio de bases de identificações
nacionais do mundo. E por per-
ceptível realidade, produziu um
sistema de fraudes, principal-
mente por falsidade ideológica,
burocracia, filas, vazamento de
dados e custos que atingem o ci-
dadão brasileiro de bem. Oras,
por infausta consequência, como
as políticas públicas reconhecem
que um cidadão é quem diz ser?
Como confiar na identidade apre-
sentada para proporcionar aces-
so ao crédito? Nessa cisão brasi-
leira a resposta é burocrática e
custosa, visto a falta de confian-
ça no sistema de identificação.
Para além de um problema de
segurança pública, tornou-se um
embaraço social e econômico.

Passados quase 40 anos da
Lei de 83, em vez da criação de um
novo ordenamento jurídico, com
um novo documento e uma nova
base, veio a modernização de to-
dos esses elementos e atores que
compõem o cenário atual da iden-
tificação do país. Modernização
que está atrelada à integração,
comunicação, facilitação, desbu-
rocratização, eficiência, transpa-
rência e proteção de dados.

Dois pilares foram estabeleci-
dos, com foco integral em dimi-
nuir fraudes e favorecer o dia-a-
dia do cidadão, sem elevar seus
custos. Por razões de funciona-
mento da administração pública,
esses foram positivados em dois
atos infra legais. Os Decretos
10.900/21 e 10.977/22 iniciam

uma jornada de organização do
tema na administração pública fe-
deral e na expedição da Carteira
de Identidade Nacional, trazendo
ao Brasil o que a legislação exige,
com brutais benefícios a toda nos-
sa sociedade. Ganhos que serão
sentidos da partida até as próxi-
mas décadas. Custos sendo redu-
zidos, ano após ano. Confiança
sendo gerada, ano após ano.

Conhecido como RG, a mu-
dança faz com que o país deixe de
ter um dos piores documentos de
identidade do mundo, em termos
de segurança, para ser um dos
melhores do mundo. Todos os
mais modernos elementos estarão
inseridos na versão física da Car-
teira, tanto em papel, quanto em
cartão. Ela passa a contar tam-
bém com um modelo digital, gra-
tuita para todos os cidadãos.
Além disso, a Carteira passa a res-
peitar integralmente os requisitos
de um documento de viagem, po-
dendo ser usada, a depender dos
acordos estabelecidos, em postos
imigratórios, e possui uma orga-
nização dos dados que facilita a
sua conferência fora do país. Pos-
sui o indicativo para pessoa na-

A liberdade da cidadania -- o novo caminho da identidade brasileira
turais com necessidade especiais
e pode aportar números de ou-
tros documentos. E o número CPF
passa a ser o número do registro
geral da Carteira, extinguindo-se
o número RG estadual. Por trás
de toda essa engenharia? Todos
os Estados do país e o Governo
Federal integrados sob o mesmo
procedimento de identificação,
unidos pelo Serviço de Identifica-
ção do Cidadão - SIC, como se
fossem um. Como, ab initio, deve
ser um processo de identificação.
Único! É um dos maiores proje-
tos de identificação do mundo!

Não é fácil. Não é simples.
Não é trivial. Exige um empe-
nho de gestão e técnico do ta-
manho do país. E esse esforço
será feito. O caminho é claro e as
vantagens são portentosas. Liber-
tar nossos serviços das fraudes e
da burocracia por meio de uma
identidade moderna é uma mis-
são. O objetivo é único: melhorar
a vida do cidadão brasileiro.

———
Eduardo Lacerda, dire-
tor de Identificação Civil
da Secretaria-Geral da
Presidência da República



Samuel Hanan

Aapenas seis me-
ses das eleições,
 a população

brasileira ainda não
ouviu dos pré-candi-
datos à Presidência da
República e ao gover-
no dos estados, al-
guns em busca da re-
eleição, propostas claras sobre
plano de governo ou plano de
metas econômicas, sociais, infra-
estruturais e ambientais. É pre-
ocupante, porque não se concebe
a possibilidade de retomada do
crescimento do País sem planeja-
mento e os postulantes aos mais
importantes cargos da nação pa-
recem não se importar com isso.

As propostas até agora le-
vadas ao conhecimento do elei-
tor são todas genéricas, super-
ficiais. Estão muito longe de en-
frentar os grandes desafios na-
cionais. Muito grave diante do
cenário econômico nada anima-
dor desenhado para 2023, já
prejudicado pela realidade atu-
al. O crescimento econômico em
2022 será inferior a 0,65%, me-
nor também que a taxa de cres-
cimento da população brasileira.
A inflação anual passa dos 10%,
castigando o bolso dos cidadãos.

O déficit público efetivo fecha-
rá o ano em mais de R$ 700 bi-
lhões e a previsão é de que os juros
dos serviços das dívidas ultrapas-
sem R$ 850 bilhões. A dívida pú-
blica bruta chega a R$ 8 trilhões,
correspondendo a inacreditáveis
88 a 91% do Produto Interno Bru-
to (PIB). A taxa de juros Selic, atu-
almente de 12,75%, deve subir para
13,5 ou 14% até o fim de 2022.

Não bastasse tal quadro, o
País ainda convive com corrupção
gigantesca, que corresponde anu-
almente de 1,35 a 2,35% do PIB
(de R$ 130 a R$ 220 bilhões/ano).
Além disso, paga um custo altíssi-
mo com o funcionalismo público:
R$ 1,16 trilhão/ano, apesar de não
haver excesso de servidores e de
remunerar pessimamente os pro-
fessores, os profissionais da saú-
de e os policiais. Essa despesa cor-
responde a 13,4% do PIB, muito
mais do que a média dos 37 países
membros da OCDE, de 9,8% do
PIB com funcionalismo. A dife-
rença corresponde a 2,5 vezes o
custo anual do Sistema Único de
Saúde (SUS), comparativo sufici-
ente dar a dimensão do problema.

TTTTTudo depende,udo depende,udo depende,udo depende,udo depende,
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A decadência eco-
nômica do Brasil é
uma triste realidade e
se agrava ao longo do
tempo. A taxa média
anual de crescimento
do PIB, que foi de
8,06% no final dos
anos 1950, com Jusce-
lino Kubitschek, caiu
para 6,39% nas três dé-

cadas seguintes, e despencou para
2,05% no período de 1989 a 2021,
com o País já sob nova Constitui-
ção. O crescimento teve pior de-
sempenho ainda nos últimos 11
anos, com média anual de 0,59%,
sofrendo nova redução (0,57%)
neste quadriênio (2019-2022).

O País vive um declínio his-
tórico, embora a carga tributá-
ria tenha sido aumentada bru-
talmente: correspondia a 17,2%
do PIB em 1961 e passou para
33,0% em 2021, crescendo 91%
nesse período. Se considerado
isoladamente o período iniciado
a partir da promulgação da nova
Constituição, o aumento foi de
47%, passando de 22,4% do PIB
em 1988 para 33,0% em 2021.

Agrava a situação o fato de
a União conceder renúncia fis-
cal no total de R$ 380 a R$ 400
bilhões/ano, desprezando a
Zona Franca de Manaus que
participa com menos de 7% des-
se total (de R$ 26 a 28 bilhões),
a despeito de ser a única a go-
zar de previsão constitucional.

Nada disso é tratado com se-
riedade e transparência pelos
pré-candidatos nas inserções par-
tidárias de rádio e televisão, gra-
tuita para os políticos, mas pagas
pela população. As promessas são
sempre as mesmas e todos apre-
sentam soluções milagrosas sem
apontar ações efetivas nas cau-
sas das mazelas nacionais.

Para mudar para melhor, o
País precisa de compromissos
verdadeiros, a começar pelo com-
bate eficaz contra a corrupção por
meio da eliminação ou, ao me-
nos, redução drástica de agen-
tes públicos abrigados pelo foro
privilegiado; do restabelecimen-
to da prisão após condenação em
segunda instância; de mudanças
legislativas para tornar impres-
critíveis crimes contra a admi-
nistração pública (peculato, cor-
rupção, improbidade e formação
de organização criminosa), para
impedir que políticos responden-
do a processo criminal não pos-

Discursos de pré-candidatos passam
longe das soluções para o País

sam se candidatar até a senten-
ça final, e para proibir que ir-
mãos, esposas, maridos, filhos
e pais possam figurar como vi-
ces ou suplentes nas chapas en-
cabeçadas por seus parentes.

O Brasil também exige dos
candidatos o compromisso de re-
dução das desigualdades regio-
nais e sociais, o que passa pela re-
visão total e imediata de todas as
renúncias fiscais de tributos fede-
rais que não contribuam para esse
fim. É preciso estabelecer que no-
vas renúncias fiscais somente se-
rão concedidas em caráter tempo-
rário, de forma regressiva ao lon-
go do período de vigência, subme-
tidas à auditoria periódica, e res-
tritas aos tributos e contribuições
federais (Cofins, CSLL etc), de for-
ma a não impactar as receitas de
estados e municípios, que têm par-
ticipação nos impostos federais (IPI
e IR). Da mesma forma, necessário
tornar obrigatória a correção
anual das tabelas do Imposto de
Renda Pessoa Física pelo IPCA.

A nação necessita de um líder
comprometido em fazer imediata e
drástica redução nas renúncias fis-
cais, fixando-as no patamar máxi-
mo de 2% do PIB (cerca de 180 bi-
lhões/ano) e enxugamento da má-
quina pública porque a despesa com
esse setor não cabe mais no PIB
nacional. Tais despesas precisam
reduzidas ao nível máximo de 10%
do PIB, o que geraria economia de
R$ 300 a R$ 330 bilhões/ano.

Essa receita, somada aos R$
80 a R$ 120 bilhões possíveis de
serem economizados com o com-
bate sério à corrupção, além de
mais R$ 190 a R$ 210 bilhões obti-
dos com a redução da farra de
privilégios e renúncias fiscais, o
Brasil reforçaria seus cofres em R$
570 a R$ 660 bilhões anuais. Seri-
am recursos suficientes para du-
plicar o SUS (R$ 120 bilhões/ano);
aumentar em 30% a remuneração
dos professores da rede pública de
ensino fundamental (R$ 50 bi-
lhões/ano), construir 500 mil uni-
dades habitacionais por ano (R$

80 bilhões/ano) para doação à
população mais carente; dobrar o
contingente da Polícia Federal
para aprimorar a atuação nas fron-
teiras, portos e aeroportos (R$ 30
bilhões/ano); reforçar o contin-
gente das Forças Armadas para
atuação nas fronteiras secas, flu-
viais e marítimas (R$ 30 bilhões/
ano); financiar obras de infraes-
trutura nas regiões Norte, Nordes-
te e Centro-Oeste, as mais pobres
do País (R$ 60 bilhões/ano); e
aumentar o combate – físico e re-
moto – ao desmatamento e des-
florestamento da Amazônia (R$
30 bilhões/ano). Seria possível,
portanto, mudar o País, gerando
também milhares de empregos, e
melhorando significativamente a
qualidade de vida dos brasileiros
sem aumentar impostos e sem re-
manejar recursos de outras áreas.

Tudo depende, entretanto, de
atacar as origens dos principais
problemas que impedem o Brasil
de retomar o rumo do desenvolvi-
mento. E isso envolve, necessaria-
mente, a elaboração de um plano
de metas para nortear as ações
estratégicas ao longo dos próxi-
mos anos. Com o desajuste da
economia mundial, situação agra-
vada pela guerra na Ucrânia, essa
é uma necessidade ainda mais
premente. E isso vale também
para os governos estaduais, mui-
tas vezes acostumados a creditar
a culpa das mazelas locais ao go-
verno federal enquanto incham a
máquina pública, fazem vista gros-
sa às práticas corruptas e conce-
dem renúncias fiscais ilegítimas.

Lamentavelmente, essa mu-
dança de comportamento para
apresentação de propostas estru-
turais não está na agenda dos pré-
candidatos, mais preocupados em
conquistar os votos com promes-
sas genéricas, recheio de um dis-
curso fácil, porém pouco profun-
do. O Brasil não suporta mais im-
provisos e reclama soluções defi-
nitivas. Sem isso, continuará a per-
der o bonde da história, somando
novas décadas desperdiçadas.

———
Samuel Hanan, enge-
nheiro com especializa-
ção nas áreas de macro-
economia, administra-
ção de empresas e fi-
nanças, empresário, e
foi vice-governador do
Amazonas (1999-2002).
É autor do livro “Bra-
sil, um país à deriva”
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Jurados iniciam seleção de obras
do 20º Salãozinho de Humor
Foram inscritos ao todo 1.969 trabalhos, produzidos por alunos de 7 a 14
anos de idade de 49 escolas de Piracicaba e diversas outras cidades do Brasil

Os júris de Seleção e de Pre-
miação da 20ª edição do Salão-
zinho de Humor de Piracicaba
tiveram início na manhã de on-
tem, 9, no Engenho Central. Os
jurados, a arte-educadora Éri-
ca Frasson, diretora do Museu
Histórico e Pedagógico Pruden-
te de Moraes, e o publicitário
Maurici Scarpari, assessor da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), avaliam os 1.969
trabalhos inscritos, provenien-
tes de alunos de 7 a 14 anos de
idade de 49 escolas públicas e
privadas de Piracicaba e diver-
sas outras cidades do Brasil. O
Salãozinho integra a programa-
ção oficial do 49º Salão Interna-
cional de Humor de Piracicaba,
evento realizado pela Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Se-
mac e Cedhu (Centro Nacional
de Documentação, Pesquisa, e
Divulgação do Humor Gráfico de
Piracicaba). A abertura de am-
bas as mostras de artes gráficas
está agendada para o dia 27/08.

Nos 883 desenhos enviados
ao Salãozinho, que se enqua-
dram em cartum, charge, cari-
catura e HQ/tiras, e nas 204 es-
culturas inscritas, alguns dos
temas abordados são meio am-
biente, saúde, tecnologia, guer-
ra e entretenimento. Há dese-
nhos coloridos e monocromáti-
cos, com diferentes traços. E há

esculturas produzidas, inclusive,
com materiais recicláveis, como
caixas de papelão e rolinho de pa-
pel higiênico. Entre as cidades
representadas nesta edição, além
de Piracicaba, estão Belém, Bú-
zios, Mogi Guaçu, Mogi Mirim,
Nova Odessa e Rio Claro.

"Estamos vendo que, em re-
lação à temática saúde, o corona-
vírus da Covid-19 foi o grande
destaque nos trabalhos dos estu-
dantes. E em se tratando de meio
ambiente, o desmatamento é o que
mais aparece. São assuntos que,
de fato, devem estar em discus-
são na sala de aula, para que as
crianças e jovens reflitam sobre o
meio em que vivem", falou a arte-
educadora Érica Frasson.

De acordo com os jurados,
os critérios analisados nas
obras para seleção e premiação
são criatividade, traço e contor-
no, materiais utilizados, orien-
tação/direcionamento da ideia
e a piada. "Estamos falando de
um Salão de Humor, então, o
trabalho precisa produzir o riso.
E ele tem de ser espontâneo, não
pode demorar muito para acon-
tecer ao se olhar a obra", afir-
mou o publicitário Maurici Scar-
pari. E acrescentou. "Nosso tra-
balho como jurados é de lapi-
dar talentos. Não é uma tarefa
fácil, porque estamos aqui le-
vantando discussões de como

esses talentos podem ser poli-
dos, aprimorados", comentou.

PREMIAÇÃO - Serão con-
feridas no Salãozinho de Humor
seis premiações ao todo, sendo tro-
féus para o primeiro, segundo e
terceiro lugar de cada faixa etá-
ria, de 7 a 10 anos de idade e 11 a
14 anos. Os trabalhos premiados
farão parte do acervo do Salão. A
cerimônia de premiação do Salão-
zinho está agendada para o dia 12

de outubro, em local e horário a
serem divulgados posteriormente.

SERVIÇO
Salãozinho de Humor de Pi-
racicaba. Abertura: dia 27 de
agosto, no armazém 14 do
Engenho Central (avenida
Maurice Allain, 454, Parque do
Engenho Central). Entrada
gratuita. Informações: (19)
3403-2615 e www.salao
dehumor.piracicaba.sp.gov.br.

A arte-educadora Érica Frasson, diretora do Museu, e o publicitário
Maurici Scarpari, assessor da Semac, avaliam 1.969 trabalhos inscritos
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Marco Bicheiro é empossado
como suplente na Câmara

O vereador Marco Antônio
da Fonseca Bicheiro, então primei-
ro suplente a vereador pelo PSDB,
foi empossado na noite desta se-
gunda-feira (8) em cerimônia re-
alizada na Sala da Presidência da
Câmara Municipal de Piracicaba.
Ele assume temporariamente o
cargo em substituição a Pedro
Kawai, licenciado a pedido.

Na presença de familiares,
dos vereadores Thiago Ribeiro
(PSC), Sílvia Morales (PV), do pre-
sidente da Câmara, vereador Gil-
mar Rotta (PP) e do vereador li-
cenciado Pedro Kawai, Marco Bi-
cheiro fez o juramento de posse, con-
forme rito previsto no regramento
do Legislativo piracicabano.

Marco Bicheiro é piracica-
bano, médico, tem 54 anos de
idade e é casado.

"É com grande otimismo que
eu vejo esse início de trabalho. É
uma vontade, um sonho realiza-
do, uma conquista. Agradeço a
todos os meus eleitores e à co-
munidade de Piracicaba. Luta-
rei por essas pessoas que acredi-
taram e confiaram em mim. Um
agradecimento especial à minha
família, às minhas filhas e, prin-
cipalmente, à minha mãe e a meu
pai, que não está mais aqui. É
com grande garra que eu venho
aqui para poder representar o
cidadão piracicabano", disse o
vereador recém-empossado.

Médico piracicabano, primeiro suplente do PSDB, assume
temporariamente a vaga de Pedro Kawai, licenciado a pedido

Divulgação

Gilmar Rotta, após dar posse
e as boas-vindas a Marco Bichei-
ro, destacou o impacto das ações
gestadas no Poder Legislativo
para a melhoria da sociedade:

"É através daqui, com tra-
balho sério e com responsabili-
dade, lutando e brigando, que
nós conseguimos fazer com que
muitas políticas públicas sejam
atingidas e que muitas ações
dentro do município aconteçam.
Todo o trabalho que nós temos,
sem sermos vereadores, com cer-
teza é importante, mas os passos
que damos são um pouco peque-
nos. Aqui dentro, nossos passos
são largos", disse o presidente da
Câmara Municipal de Piracicaba.

Em tom humorado, ele en-
cerrou seu discurso com um re-
cado à família de Marco Bichei-
ro: "A dedicação é tanta que
vocês "o perderam". Tenham
paciência com ele, pois a vida
de um vereador ela é difícil".

Após receber o broche com
a bandeira do município, que
simboliza o cargo, Bicheiro con-
cluiu: "quero somar e trabalhar
junto com os demais parlamen-
tares, pois é isso que estamos
aqui buscando, trabalhar em
união para que a coisa ande e
possamos pensar na população".

Marco Bicheiro, logo após a
cerimônia de posse, participou da
32ª reunião ordinária de 2022.

A jornalista e escritora pi-
racicabana Daniele Ricci será
homenageada pela Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba com a mo-
ção de aplausos 129/2022, de
iniciativa do vereador Pedro
Kawai (PSDB), aprovada na se-
gunda-feira (8), durante a 32ª
reunião ordinária da Câmara.

Daniele foi selecionada e
premiada pelo conselho editorial
com o primeiro lugar da antolo-
gia "O que te faz feliz?", da Pági-
nas Editora, com o texto "Felici-
dade sob nova direção". A publi-
cação reúne 27 autores do Brasil,
com 70 páginas de crônicas, poe-
sias e poemas. Em formato 15×15,
traz a felicidade como tema, bas-
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Escritora piracicabana será
homenageada com moção

tante pertinente aos dias atuais,
sendo um convite à reflexão.

O prêmio serve como um
grande incentivo e encorajamen-
to a novas publicações. A autora
possui outros quatro livros es-
critos, entre infantis, de reflexão
e romance, prontos para lança-
mento. Por cerca de 25 anos, a
jornalista trabalhou como repór-
ter em diferentes veículos de im-
prensa de Piracicaba e região,
sempre atuando em paralelo
como assessora de imprensa.

Atualmente, se dedica à co-
municação de empresas e empre-
endedores, incluindo artistas,
como assessora e consultora,
além da produção de conteúdo.

A participação do maestro de
Piracicaba Anderson Oliveira na
Wiener Schule Conducting Compe-
tition, competição realizada em ju-
lho deste ano em Viena, na Áus-
tria, será celebrada com uma mo-
ção de aplausos aprovada na noite
desta segunda-feira (8), durante a
32ª reunião ordinária de 2022 da
Câmara Municipal de Piracicaba.

Proposta pelo vereador licen-
ciado Pedro Kawai (PSDB), a mo-
ção destaca a conquista pelo ma-
estro e coordenador do Projeto
Jovens Músicos de Piracicaba,
Anderson Oliveira, do "certifica-
do Special Prize, como resultado
da qualidade técnica e artística em
sua apresentação", obtido duran-
te o evento que contou com a par-
ticipação de grandes nomes inter-
nacionais da música erudita.

Na ocasião,  ele  "teve a
oportunidade de reger a Vien-
na Haydn Symphony Orches-
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Legislativo destaca certificado
obtido por maestro na Áustria

tra, na conceituada Sala de
Concertos, Musikverein".

O texto da propositura desta-
ca que "a competição teve como co-
missão julgadora maestros, agen-
tes musicais, gestores de orques-
tras e críticos musicais de várias
partes do mundo, com destaque
para o chinês Jin Wang - um dos
artistas mais importantes que
traz em seu currículo o primeiro
lugar em oito das principais com-
petições internacionais da Europa".

A moção ainda cita que "o
maestro brasileiro esteve ao lado
dos 30 melhores regentes escolhi-
dos para esta competição" e que
"no palco do Brahms Hall no Mu-
sikeverein, Anderson Anderson
regeu as sinfonias de Mozart, Jo-
seph Haydn, Beethoven, Franz
Schubert e Anton Webern".

A data e  o  local  da en-
trega da moção de aplausos
ainda serão definidos.
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Exposição, solenidade e livro
marcam os 200 anos da Câmara
Programação conta com homenagens a ex-funcionários e ex-presidentes,
além de exposição e lançamento de livro sobre o bicentenário

O bicentenário da Câmara
Municipal de Piracicaba será co-
memorado, nesta quinta-feira, 11
de agosto, com atividades que re-
metem à história da instituição e
homenagens a personalidades que
marcaram os últimos anos do Po-
der Legislativo. As ações comemo-
rativas ao aniversário estão des-
critas no decreto legislativo 23/
2022, de autoria da Mesa Dire-
tora. A programação foi elabo-
rada pela Comissão Comemora-
tiva dos 200 anos, criada por
meio de ato da presidência e for-
mada por servidores da Câmara.

Às 19 horas, no Salão No-
bre "Helly de Campos Melges",
haverá sessão solene em alusão
ao bicentenário e também ao ani-
versário de 255 anos de Piraci-
caba, celebrado em 1º de agos-
to. Na ocasião, em evento aber-
to ao público, serão homenage-
adas 25 entidades, organizações
e integrantes da sociedade civil,
que atuam em diversas áreas,
com o Título Destaque Legislati-
vo. A indicação dos homenagea-
dos foi feita pelos vereadores.

Em homenagem à primeira
reunião camarária, que ocorreu
em 11 de agosto de 1822, os vere-
adores da atual legislatura serão
homenageados em nome das le-
gislaturas anteriores. Haverá, ain-
da, o lançamento do livro "Uma
comunidade do Oeste Paulista -
Os duzentos anos de instalação
da Câmara Municipal da Vila
Nova da Constituição, 1822", de
autoria da historiadora Marly
Therezinha Germano Perecin.

No livro, constam dados his-
tóricos desde a fundação da Casa.
Foram impressos mil exemplares
da publicação, que serão distribu-
ídos gratuitamente. A historiado-
ra assinará o termo de doação de
dois mapas históricos da cidade,
que faziam parte de seu acervo
pessoal e serão transferidos para
o acervo do Poder Legislativo.

O presidente da Câmara, ve-

Davi Negri

Bicentenário da Câmara de Piracicaba será comemorado amanhã (11)

reador Gilmar Rotta (PP), lem-
bra que de 1822 aos dias atuais
várias questões passaram obri-
gatoriamente pela Câmara, como
a mudança de vila para cidade,
em 1856, e a oficialização do
nome Piracicaba, em 1877, feita
pelo então vereador e presidente
Prudente de Moraes Barros. "Das
várias legislaturas que passaram
pela Casa, há algo que se manteve
invicto nesses dois séculos: esta-
mos aqui para servir a cidade e
seus munícipes. É o que quere-
mos expressar a toda a popula-
ção nestas atividades", afirma.

A reunião solene será trans-
mitida ao vivo pela TV Câmara,
nos canais 11.3 em sinal aberto,
4 da Claro/Net e 9 da Vivo Fi-
bra, com retransmissão nas mí-
dias sociais, Facebook e Youtu-
be, e também pela RadioWeb.

SERVIDORES -- Entre as
atividades, será realizado, às 9 ho-
ras, um ato solene a convidados
em homenagem a ex-funcionários
da Casa. Na ocasião, um grupo de
16 servidores aposentados será
lembrado pelos trabalhos presta-
dos à instituição: Anita da Con-
ceição Thomaziello, Antonio
Eduardo Fischer, Carlos Alberto
de Oliveira, Dezidério Paparotto
Neto, Jorge D´Assunção Severino
Rodrigues, Luis Antonio Rolim,
Margarida Vitti Negri, Maria An-
gela do Amaral, Maria de Lour-
des Messias de Souza, Maria Lú-
cia da Silva Rodrigues, Maria
Rosa Ramalho Vieira, Marli Apa-
recida Melega Albano de Paula,
Miromar Aparecido Rosa, Mônica
Rodrigues de Faria, Rubens Vitti e
Sueli Maria Angeleli Barbary.

Também serão homenagea-
dos os ex-presidentes da Casa:
Antonio Messias Galdino, Adal-
berto Felício Maluf, Irineo Ulis-
ses Bonazzi, Francisco Rogério
Vidal e Silva, Vanderlei Luiz Dio-
nísio, Jorge Rodrigues Martins,
Antonio Oswaldo Storel, Gustavo
Ranzani Herrmann, José Apare-

cido Longatto, João Manoel dos
Santos e Matheus Antonio Erler.

EXPOSIÇÃO -- A progra-
mação do dia 11 de agosto ainda
conta com a abertura de uma ex-
posição sobre os 200 anos da Câ-
mara. Através da reprodução de
documentos e fotografias históri-
cas, serão retratados na mostra
25 fatos que marcaram a trajetó-
ria da instituição bicentenária.

A exposição será aberta à
população e ficará disponível do
hall do Salão Nobre "Helly de
Campos Melges" até 9 de setem-
bro, no horário de expediente da
Casa e também durante as ses-
sões solenes realizadas no local.

Entre os fatos presentes na
mostra estão documentos que
remetem à eleição de Prudente
de Moraes à presidência da Re-
pública, em 1894, e à eleição de
Maria Benedita Pereira Penez-
zi, a Ditinha Penezzi, em 1956,
que foi a primeira mulher e a
primeira pessoa negra a tomar
posse como vereadora, pelo voto
popular, na história Câmara
Municipal de Piracicaba.

Também serão reproduzidos
documentos que rememoram a
posse de Antonio Messias Galdi-
no, em 1975, como o primeiro pre-
sidente negro da história do Le-

gislativo piracicabano, além de re-
tratos da posse, em 2013, de Ma-
dalena, a primeira vereadora
transexual da história da Casa.
Em 200 anos de existência, a Câ-
mara teve 16 parlamentares mu-
lheres e 12 parlamentares negros.

A exposição é uma parceria
entre o Setor de Gestão de Do-
cumentação e Arquivo e o De-
partamento de Comunicação da
Câmara Municipal de Piracica-
ba, com trabalhos do designer
gráfico Saulo Macedo e do re-
pórter fotográfico Davi Negri.

A Comissão Comemorativa
dos 200 anos, responsável pela
organização da programação, é
composta pelo chefe do Departa-
mento de Comunicação Social,
Rodrigo Alves, pela chefe da Pro-
curadoria Legislativa, Patrícia
Midori Kimura, e pelos chefes dos
departamentos Mariane Pereira
de Souza (Legislativo), Milena
Petrocelli Furlan Dionísio (Ad-
ministração e Documentação) e
Adriano Albuquerque (Tecnolo-
gia da Informação). Do Setor de
Gestão de Documentação e Arqui-
vo fazem parte a arquivista Gio-
vanna Fenili Calabria e o servidor
Bruno Didoné de Oliveira. Da as-
sessoria especial da presidência,
Valéria Aparecida Rodrigues.
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Ex-aluno lança obra sobre saga
familiar no campus Taquaral

O unimepiano graduado
em direito, Giuliano Pereira
D´Abronzo, promove sessão de
lançamento presencial da obra de
sua autoria "Rio de Lágrimas",
nesta quarta (10), no campus Ta-
quaral da Unimep.  O evento é
aberto a todos os interessados e
ocorre a partir das 20h, no hall do
prédio administrativo. A entrada
é gratuita.  Na mesma data, acon-
tece a abertura da exposição "Pi-
racicaba que eu amo tanto", rea-
lizada pelas artistas Gracia Ne-
pomuceno e Silvia Dionisio.

O livro de autoria de Giulia-
no foi lançado em 2019, mas de-
vido à pandemia, o lançamento
da obra no formato presencial foi
adiado e ocorre agora. O roman-
ce "Rio de Lágrimas" traz perso-
nagens fictícios e apresenta a tra-
jetória de Luigi Casandrino e sua
família. A saga, ocorrida em Pi-
racicaba, retrata o período his-
tórico da década de 1930.

"Rio de Lágrimas" é a 3ª obra
literária produzida por Giuliano,
que é servidor público federal. A
história nasceu de um sonho tido
por ele. "Tive um sonho, acordei
e anotei. Era uma aventura e per-
cebi que o sonho era como um fil-
me. Então comecei a escrever essa
história. Mas, para escrever, ti-
nha que pesquisar os locais por
onde os personagens do sonho
passavam", conta Giuliano.

O livro é editado pela Biblio-
teca 24 Horas, possui 282 pági-
nas e pode ser adquirida no dia
do evento. O valor é R$ 45.

HOMENAGEM - No even-
to de lançamento da obra, as ar-
tistas plásticas Gracia Nepomu-
ceno e Silvia Dionísio promovem
a abertura da exposição "Piraci-
caba Que Eu Amo Tanto", reali-
zada em homenagem aos 255 anos
de aniversário da cidade, celebra-
dos nesse mês. A iniciativa tam-
bém tem entrada gratuita. Na
exposição, estão reunidas 20
obras em óleo sobre tela e 20 aqua-
relas assinadas por Gracia Nepo-
muceno; e 20 obras em aquarela
de autoria de Silvia. As obras es-
tão à venda e poderão ser adqui-
ridas por valores que variam en-
tre R$ 250,00 a R$ 500,00.

"Fomos convidadas para
participar dessa exposição há
menos de um mês, pelo Giuliano,
autor do livro "Rio de Lágrimas"
que será lançado, e aceitamos, vis-
to que o tema do livro versa sobre
nosso rio e nossa Piracicaba, que
estão presentes em nosso cotidia-
no artístico. Eu e a Silvia fazemos
parte do grupo "Caipiras do Plain
Air, que se reúne com frequência
para pintar pontos turísticos de
nossa cidade, e, portanto, temos
muitas obras alusivas à Piracica-
ba e especialmente inspiradas em
nosso rio", conta Gracia.  A ex-
posição "Piracicaba Que Eu Amo
Tanto" permanece no hall do pré-
dio administrativo do campus
Taquaral da Unimep até o dia 31
de agosto. Pode ser visitada de
segunda a sexta-feira, das 8h às
22h e aos sábados, das 8h às
12h. A entrada é gratuita.

O campus Taquaral da Uni-
mep recebe nos 10, 15 e 17 de agos-
to, sessões da 11ª Mostra Ecofa-
lante de Cinema 2022, o mais im-
portante evento audiovisual da
América do Sul dedicado às te-
máticas socioambientais. As exi-
bições ocorrem nos dias 10, 15 e
17, das 8h30 às 11h e das 19h30
às 22h, no Auditório Verde, bloco
2 (campus Taquaral). As sessões
são abertas a todos os interessa-
dos e têm entrada gratuita.

Hoje, 10: às 8h30, exibição do
longa nacional "Descarte" (52 mi-
nutos), seguido de debate. Na mes-
ma data, a partir das 19h30, exibi-
ção do longa nacional "Sob a Pata
do Boi" (49 minutos), e debate.

Dia 15 (segunda-feira):
8h30, exibição do longa interna-
cional "Ladrões do Tempo" (52
minutos), e debate. Às 19h30, exi-
bição do longa internacional "Su-
peralimentos" (The Superfood
Chain - 1h10 minutos), e debate.

Dia 17 (quarta-feira): 8h30:
exibição dos curtas-metragens: "O
Andar de Cima" (23 minutos);
"Crescer onde nasce o Sol" (13 mi-
nutos), "Quem saiu para a entre-
ga" (20 minutos); "Meu Arado,
feminino" (21 minutos); "Autofi-
tness" (21 minutos);  "Cor da
Pele" (4 minutos) e "Osiba Kan-
gamuke - Vamos lá, criançada"
(19 minutos). Na mesma data, a
partir das 19h30, exibição dos cur-
tas-metragens: "Neguinho" (20
minutos); "Como respirar fora
d´água" (16 minutos); [O vazio
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Unimep recebe a
11ª Mostra Ecofalante

que atravessa] (23 minutos); "Yãi
tu nunãhã payexop: encontro de
pajés" (26 min); "Cidade de quem
corre" (11 minutos); "Mãe do
mangue" (20 minutos) e "Tapa-
jós Ameaçado" (24 minutos).

Além da comunidade, as ses-
sões programadas no campus
Taquaral contam com a partici-
pação já confirmada de alunos
da "Escola Estadual Adolpho
Carvalho", localizada no Parque
Cecap 1, próximo à universida-
de. No dia 10, serão 68 alunos
para as exibições do período ma-
tutino, enquanto no dia 17, se-
rão 63 alunos para as exibições
também no período matutino.

SUSTENTÁVEL - A Mostra
Ecofalante é o evento mais impor-
tante da Ecofalante, uma organi-
zação não governamental sem fins
lucrativos, criada em 2003. A ins-
tituição realiza projetos que con-
tribuem para o desenvolvimento
sustentável do planeta, por meio
da educação e da cultura. A inici-
ativa é realizada anualmente des-
de 2012, e promove sessões de cine-
ma itinerantes e gratuitas, sempre
com a exibição de produções liga-
das às temáticas socioambientais.

Em Piracicaba, juntamen-
te com a Unimep, a Mostra terá
sessões em outras 17 institui-
ções de ensino e espaços cultu-
rais. Além da exibição de filmes,
diversas sessões serão seguidas
de debates ou bate-papos com
convidados especiais. Todas as
atividades são gratuitas.
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Rádio Educadora receberá
homenagem pelos 55 anos

A Rádio Educadora receberá
moção de aplausos pelos 55 anos
de história. A homenagem é de
autoria da vereadora Ana Pavão
(PL) e foi aprovada na noite desta
segunda-feira (8), durante a 32ª
reunião ordinária de 2022.

A vereadora destaca no
texto da moção 138/2022 que a
Rádio Educadora "é uma emis-
sora de significativa referência,
no que tange na divulgação e
propaganda no âmbito munici-
pal e de toda a região, desta-
cando-se pela importância do
jornalismo e entretenimento
proporcionado aos ouvintes".

Inaugurada no dia 1º de agos-
to de 1967, a Rádio Educadora lo-

caliza-se atualmente na Rua São
José, 435, Centro, onde também
abriga a emissora FM, conquista-
da pelo grupo no ano de 1979. "Em
anos de história, continuam exer-
cendo de maneira excepcional a
missão de bem informar, prestar
serviços e oferecer entretenimento
ao público que os ouve na cidade e
região, também pelas plataformas
digitais", elogiou a vereadora.

A moção será entregue nas
pessoas de Anna Maria Meire-
lles de Mattos - diretora; Jai-
ro Meirelles Ribeiro de Mattos
- diretor; Ana Teresa Meirel-
les de Mattos Arzolla - direto-
ra financeira; e Giulliana Mat-
tos - diretora comercial.

O Simespi e o Sindicato dos
Metalúrgicos de Piracicaba e Re-
gião realizam mais um curso gra-
tuito de operador de empilhadei-
ra, que acontece no sábado, 13,
das 8h às 17h30, na Elring Klin-
ger. O mesmo curso foi ministra-
do no último dia 6. "Graças ao
sucesso desta primeira experiên-
cia, vamos repetir a capacitação,
abrindo mais 20 vagas para pes-
soas que buscam se recolocar no
mercado", diz Erick Gomes, se-
gundo vice-presidente do Simespi.

Os selecionados estão entre as
1.959 pessoas que entregaram cur-
rículos durante a força-tarefa re-
alizada pelas duas entidades em
31 de maio passado, no Ginásio
Municipal de Esportes Waldemar
Blatkauskas. O objetivo foi apro-
ximar pessoas que buscam se re-
colocar no mercado de trabalho
e as indústrias que precisam de
mão de obra especializada.

Assim como no último sá-
bado, o treinamento será minis-
trado por Rafaelly Beatriz Car-
doso Raymundo e Maycon Ra-
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Simespi e Metalúrgicos realizam mais um curso de operador

Depois do sucesso do primeiro curso realizado na Elring Klinger,
no último dia 6, capacitação atende a mais 20 pessoas no sábado (13)

Alexandre Novaes

malho, funcionários e instruto-
res cedidos pela Elring Klinger.
Os participantes receberão apos-
tilas, alimentação e certificado.

"Com a força-tarefa que rea-
lizamos em parceria com o Simes-
pi, vimos que muitos trabalhado-
res não estavam tendo oportuni-
dade por falta de qualificação e foi
neste sentido que surgiu a ideia
de iniciarmos os cursos de capaci-
tação profissional. A qualificação
é uma oportunidade para que es-
ses trabalhadores voltem ao mer-
cado de trabalho e acreditamos que
muitos, após a realização do curso,
já estarão empregados. Agradece-
mos a Elring Klinger, por ter sido a
primeira empresa a nos apoiar, com
o curso de operador de empilha-
deira. Temos também como obje-
tivo oferecer cursos de soldador,
torneiro, caldeireiro, dentre outros.
Precisamos trabalhar juntos para
mudar essa situação e proporcio-
nar mais oportunidades, princi-
palmente neste momento de reto-
mada em meio a tantas dificul-
dades enfrentadas", diz Wagner

da Silveira, o Juca, presidente do
Sindicato dos Metalúrgicos.

O vice-presidente do Simespi,
Erick Gomes, destacou as ações que
os dois sindicatos têm planejado e
implementado a partir da experi-
ência bem-sucedida da força-tare-
fa, que captou quase 2.000 currí-
culos. "Além de buscar soluções
para as indústrias que precisam

da mão de obra qualificada para
produzir com qualidade e eficiên-
cia, o Simespi tem criado e imple-
mentado projetos de responsabili-
dade social, apoiando o poder pú-
blico que, muitas vezes, não con-
segue suprir todas as necessida-
des da sociedade, especialmente
em momentos de crise. Este é tam-
bém o nosso papel", completa.
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"Gordo do Barco" será congratulado pela Câmara por 14 anos de passeios
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba aprovou durante a 32ª
reunião ordinária de 2022, re-
alizada na noite desta segun-
da-feira (8), o requerimento
580/2022, de autoria do vere-
ador Paulo Campos (Podemos),
que concede Voto de Congratu-
lações a Luís Fernando Magos-
si, o "Gordo do Barco", pelos 14
anos de serviços de passeio de
barco e pela dedicação ao mu-
nicípio e ao meio ambiente.

De acordo com o texto da
propositura, Magossi é uma
"pessoa que sempre foi apaixo-

nado pelo Rio, pelos animais e
pela pescaria, sempre vivendo de
amor ao Rio Piracicaba", e que
há 14 anos realizada passeios
panorâmicos de barco pelo rio
que dá nome à cidade, ", levan-
do alegria aos piracicabanos e
mostrando todas as belezas e
maravilhas do Rio Piracicaba,
onde é possível proporcionar a
emoção de poder passear e des-
lumbrar das belezas do nosso
rio, além de admirar o canto dos
pássaros, a folga das capivaras
e a fome dos biguás (patos que
vivem de peixe) e todas as ma-

ravilhas que o Rio Piracicaba
apresenta", diz o requerimento.

O texto ainda informa que,
ao longo destes anos, o Gordo
do Barco "executou 44 resgas-
tes de pessoas que corriam ris-
co de morte por afogamento,
sendo duas tentativas de sui-
cídio, um acidente no qual in-
tegrantes da embarcação caí-
ram na água e o barco conti-
nuou em funcionamento, tra-
zendo assim riscos de morte
aos integrantes e 41 resgastes
de pessoas em afogamento, não
perdendo nenhuma vida".

Luis Fernando Magossi,
nascido em Piracicaba no dia
20 de março de 1962, é casado
há 26 anos e tem uma filha.

Além dos passeios de bar-
co, ele também é conhecido
por participações em progra-
mas televisivos e preside o
Instituto Beira Rio, entidade
devotada à conservação do
manancial e que, por meio de
parcerias, "participou da sol-
tura de 1,1 milhão de peixes
nativos em tamanho juvenil,
em 10 anos, na esperança de
recompor nossa fauna".
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A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Defesa
do Meio Ambiente (Sedema), re-
aliza neste sábado, 13, o Dia O
Horto é Nosso, na Estação Expe-
rimental de Tupi (Horto de
Tupi), das 8h às 16h. A ação é
gratuita e aberta a toda a popu-
lação. Será disponibilizado ainda
um ônibus, também de forma gra-
tuita, para facilitar o acesso dos
participantes ao Horto de Tupi.

O evento integra a agenda do
Vem Pro Horto, projeto oferecido
pela Sedema, Instituto de Pesqui-
sas Ambientais (IPA) e OCA/Esa-
ql/USP. Proposto pelo Corredor
Caipira, projeto com patrocínio da
Petrobras, o Dia O Horto é Nosso
será realizado de forma conjunta
com o Espaço Pipa, o Centro de
Reabilitação de Piracicaba, a As-
sociação de Atendimento das pes-
soas com deficiência visual (Avis-
tar), Associação de Surdos Libras
Piracicaba (Assupira), o Grupo
Desafios e Práticas Educativas da
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"O Horto é Nosso" será neste sábado, 13
Programação conta com aula de yoga, oficinas, trilha sensorial, plantio de mudas e muitas outras atividades

Isabela Borghese

O Dia do Horto é Nosso acontece no Horto de Tupi de forma gratuita e aberto ao público

Esalq/USP, a Secretaria Munici-
pal de Assistência e Desenvolvi-
mento Social (Smads) e o Progra-
ma Ecofalante Universidades.

O objetivo da ação é fornecer
um dia de encontro da comunida-
de piracicabana, garantindo con-
tato com a natureza, troca de ex-
periências, ideias e inspiração em
um espaço propício para o apren-
dizado e a sensibilização socioam-
biental, que é o Horto de Tupi.

"Esse evento, em especial,
conta com a participação de
várias instituições que traba-
lham e promovem a inclusão
social de seus assistidos. É uma
grande oportunidade para que
esse público possa estar em con-
tato com a natureza e aprovei-
tando tudo o que o Horto ofere-
ce", destaca o analista ambien-
tal da Sedema e membro do Co-
mitê Gestor do Horto de Tupi,
Giovanni Batista Campos.

A programação conta com
aulas de yoga e yoga dance,

contação de histórias, trilha
sensorial, plantio de mudas,
pintura facial, oficina de tintas
naturais, massagens, ativida-
des de beleza e bem-estar, bate-
papo sobre floresta, cultura afro-
caipira, entre outras atividades.
O evento também faz parte da
itinerância 11ª Mostra Ecofa-
lante de Cinema - Piracicaba,
com exibição e diálogo sobre o
filme Crescer onde Nasce o Sol.

ÔNIBUS - Todas as edições
do programa Vem Pro Horto con-
tam com ônibus gratuito, por meio
do apoio e parceria da Secretaria
Municipal de Trânsito e Transpor-
tes (Semuttran) e TUPi Transpor-
tes. Para o dia 13/08, o ônibus sai-
rá da plataforma B03, do Termi-
nal Central de Integração (TCI),
às 7h10 e às 12h10, e pode ser
pego em qualquer ponto de ôni-
bus urbano durante o trajeto. O
retorno do Horto será às 13h e às
16h30. O itinerário está disponí-
vel no site da TUPi: g2g.to/ue1F.

O modo de vida da humani-
dade determina o rumo das coi-
sas materiais e também o que
pensamos e queremos como se-
res humanos. Essa é a tese apre-
sentada pelo economista Pedro
Ramos na palestra "A Economia
de Francisco, o futuro do Plane-
ta e do Homem", realizada na
manhã desta terça-feira (9) na
escola do Legislativo "Antonio
Carlos Danelon - Totó Danelon".

Mestre e doutor em econo-
mia aplicada à administração
pela EAESP/FGV, ex-professor de
economia da Unimep e da Esco-
la de Engenharia da USP, ex-se-
cretário de Finanças da Prefei-
tura de Piracicaba e professor li-
vre docente aposentado pelo Ins-
tituto de Economia da Unicamp,
Pedro Ramos destacou a neces-
sidade de mostrar que por trás
das discussões sobre desenvol-
vimento e sustentabilidade exis-
te um modo de vida que provoca
o consumismo e o produtivismo.

De acordo com o economis-
ta, uma das formas de melho-
rar o ambiente planetário é, em
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Palestra debate modelo econômico proposto pelo Papa Francisco

Com o tema "A Economia de Francisco, o futuro do Planeta
e do Homem", Pedro Ramos debateu possibilidades
para a melhoria da vida humana e planetária

Divulgação

primeiro lugar, sermos mais so-
lidários, desenvolvendo a coo-
peração entre os seres huma-
nos, ao contrário da competi-
ção. Ao longo da palestra, Pe-
dro Ramos discorreu sobre o
surgimento da filosofia moder-
na e das ciências; a construção
de nosso modo de vida, com uma
síntese do desenvolvimento his-
tórico do mundo; e sobre o ser
humano e a busca da felicidade.

Para o palestrante, trabalhar
para que a humanidade aprenda
a não ser consumista e preocupa-
da com o produtivismo também é
uma forma de melhorar o ambi-
ente planetário. "É entender que
nós temos uma vida e que faz par-
te dessa vida o bom uso do que
nós chamamos de tempo livre e o
não uso do tempo livre, que é mais
importante ainda", afirmou.

Economia de Francisco -
Pedro Ramos explicou que a Eco-
nomia de Francisco foi uma pro-
posta do Papa Francisco, feita
em 2019, para que fosse pensa-
da uma nova ciência econômica
que não privilegiasse o produti-

vismo e o consumismo e que não
carregasse tanto a necessidade
de um mundo competitivo. "O
que o Papa estava preocupado,
nessa proposta ecumênica inspi-
rada na vida e obra de São Fran-
cisco de Assis, é que o mundo
seja mais cooperativo para evi-
tar os males que a vida humana

tem causado, não só ao planeta,
como a convivência humana em
termos planetários", disse.

O professor Pedro Ramos é
autor do livro "A economia de
Francisco, o Futuro do Planeta e
do Homem", que pode ser baixado
gratuitamente no site https://
lutasanticapital.com.br/.
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Dedini S/A Indústrias de Base recebe moção de aplausos
A Câmara Municipal apro-

vou, nesta segunda-feira (8), na
32ª reunião ordinária, a moção
135/2022, de aplausos à Dedini
S/A Indústrias de Base, pela cer-
tificação, com nota máxima, pelo
Instituto Internacional de Pes-
quisa e Responsabilidade Sócio
Ambiental Chico Mendes para a
renovação do uso do Selo Ver-
de. A autoria é do vereador Pau-
lo Sérgio Camolesi (PDT).

O texto da propositura ressal-
ta que o desenvolvimento de tec-
nologias sustentáveis para o setor
industrial sucroenergético, aliado
a projetos ambientais realizados
internamente e também voltados

à comunidade, foram preponde-
rantes para a certificação, com
nota máxima, concedida à Dedini
S/A Indústrias de Base para con-
tinuidade do uso do Selo Verde.

Além disso, o texto destaca
que a empresa busca constante-
mente oferecer uma opção varia-
da de entretenimento aos seus
frequentadores, proporcionando
um espaço eclético para o fomen-
to à cultura, dando oportunida-
de para pessoas que possuem ta-
lentos divulgarem seus trabalhos.

A renovação, feita com base
nos critérios do processo Pro-
cert (Programa de Certificação
pelo Compromisso com a Res-

ponsabilidade Socioambiental),
avaliou o "Projeto Água" que é
desenvolvido pela empresa, e
concluiu que as ações da Dedini
são consideradas de grande im-
portância para o desenvolvi-
mento sustentável do país e para
a proteção do meio ambiente. O
documento do instituto desta-
ca: "Acreditamos que, através
de projetos de cunho socioam-
biental, as empresas se colocam
à frente no mercado e incenti-
vam outras empresas a pratica-
rem ações mais responsáveis
que promovem a credibilidade e
confiança dos consumidores".

Na justificativa do voto,

Camolesi destacou os feitos
conquistados pela empresa e o
impacto direto no meio ambi-
ente. "Com esse projeto, a  em-
presa conseguiu reduzir 29,5%
do volume de água captada
deste manancial, sendo que o
reuso chegou a 99%. Outra
ação inclui o reflorestamento.
Como é importante isso, em dez
anos de iniciativa de trabalho,
foram plantadas 13 mil mudas
nesta região. Se a gente não
começar a ter essa educação, de
economizar água e replantar
árvores nos vazios urbanos,
nós vamos ficar, vamos passar
muitas necessidades", disse.
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Erradicação da pobreza e da fome são as metas principais da Agenda 2030
O expediente da 32ª reunião

ordinária foi suspenso na noite
de segunda-feira (8) para a ex-
planação do secretário executivo
Josué Adam Lazier e do secretá-
rio de Comunicação Ely Eser
Barreto César, da Oscip (Organi-
zação Civil de Interesse Público
de Piracicaba), Pira 21. Idealiza-
da em 1999 pela sociedade civil, a
Oscip criou a sua primeira agen-
da de metas de sustentabilidade
e desenvolvimento para o muni-
cípio em 2010. Desde o início, as
propostas passam por "calibra-
gens" na execução dos projetos.

Lazier pontuou os cinco prin-
cipais tópicos da Agenda 2030:
Pessoas, Prosperidade, Paz, Par-
cerias e Planetas. "Desde 1999, a
Oscip Pira 21 trabalha para as ne-
cessidades da sociedade a partir
do seu desenvolvimento. Depois
apresentamos a agenda de 2010 e,

sucessivamente, apresentamos as
demais metas com as atualizações.
Há uma evolução das agendas, a
sociedade não é estanque e exige
de todos o esforço coletivo para
atualizar o ambiente privado, de
modo que sejam estabelecidas po-
líticas que levem à valorização do
ser humano", destacou Lazier.

São 227 ações, algumas de-
las contidas no planejamento
desde 2010. "Na Agenda 2030, 64
ações são urgentes, 43 são essen-
ciais e 39 foram colhidas pela Os-
cip durante a pandemia quando
estávamos fazendo a "calibra-
gem" da Agenda 2021 para 2030",
disse o secretário executivo.

A apresentação dos membros
da Oscip durou 30 minutos. Ao fi-
nal foi entregue um livro ao presi-
dente da Câmara Municipal de Pi-
racicaba (SP), Gilmar Rotta (PP),
com as metas da Agenda 2030.

Fabrice Desmonts

Diretores da Oscip Pira 21 apresentaram na Câmara, durante
a 32ª reunião ordinária, as principais metas da Agenda 2030

Foi aprovada na 32ª reunião
ordinária, segunda-feira (8), a mo-
ção de aplausos 126/2022, de au-
toria da vereadora Silvia Morales
(PV), do Mandado Coletivo "A Ci-
dade É Sua". A propositura home-
nageará Júlia Hermione Rolin
Prado, aluna da escola estadual
Prudente de Moraes, vencedora
do concurso multicultural do pro-
jeto "Paradas pro Sucesso 22".

Segundo o texto da moção,
o projeto, idealizado pela médi-
ca cardiologista Juliana Barbo-
sa Previtalli, abrange diversas
ações antitabagistas e tem como
objetivo "conscientizar o fuman-
te de que o tabagismo é doença
e incentivar a busca pelo trata-
mento, bem como munir os jo-
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Legislativo homenageará
ganhadora de concurso
cultural sobre antitabagismo

vens com bons argumentos para
blindá-los contra o assédio da in-
dústria do cigarro e se tornarem
uma geração livre de tabaco".

O concurso faz parte do pro-
jeto e busca estimular a criação ar-
tística em estudantes do ensino
fundamental e médio de escolas
públicas e privadas de Piracicaba,
que podem participar com dese-
nhos, vídeos e frases que abordem
a questão do tabagismo. A home-
nageada pela moção, Júlia Hermi-
one Rolin Prado, foi a ganhadora
do concurso na categoria desenho.

A vereadora Silvia Morales,
na tribuna, justificou a propositu-
ra e agradeceu aos parlamentares
a aprovação. A data de entrega da
honraria ainda será definida.

O escritor Evair Sousa, au-
tor do livro infantil "O Castelo
de Sorvetes", será homenageado
com uma moção de aplausos
aprovada pela Câmara Munici-
pal de Piracicaba em função do
lançamento da publicação. A
homenagem foi proposta através
da moção 137/2022, de autoria
do vereador Acácio Godoy (PP).

De acordo com o parlamen-
tar, o livro tem como proposta a
coautoria com as crianças leitoras,
já que elas podem colorir os cená-
rios e personagens. Para que o pro-
jeto fosse colocado em prática, o
escritor fez rifas, vendeu canecas,
marcadores de livro, calendários e
contou com patrocínio, além de ter
custeado parte da impressão. Uma
parte dos exemplares foi doada para
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Escritor receberá moção por
lançamento de livro infantil

comunidades de bairros periféri-
cos de Piracicaba, escolas públicas,
entidades sociais e culturais.

Na declaração de voto, o au-
tor da homenagem lembrou-se de
quando conheceu o escritor, que é
morador do Novo Horizonte e
membro do grupo de jovens da
Igreja São Francisco Xavier. "Ele
preserva uma das vertentes da
nossa cultura, que é o contar as
histórias. Um jovem que sempre
levou o seu trabalho a bairros
como Novo Horizonte, Parque dos
Sabiás, escolas, entre outros locais.
Precisamos incentivar os nossos
jovens artistas, nesta época da mo-
dernidade, em que usamos tanto
os recursos da tecnologia, é impor-
tante ter alguém que preserva o fol-
clore de maneira lúdica", afirmou.
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Banda da GC se apresenta na
EM Professora Judith Accorsi

A Banda José Romário de
Oliveira França, da Guarda Ci-
vil, se apresenta hoje, 10, e no
dia 17/08, na Escola Municipal
Professora Judith Moretti Accor-
si, no Parque Piracicaba em co-
memoração ao aniversário da
cidade e será prestigiada por 850
pessoas integrantes da comuni-
dade escolar.A apresentação foi
solicitada pela diretora da escola
ao Comando da Guarda Civil.

A BANDA - Criada há 20
anos, a Banda José Romário de
Oliveira França se apresenta em
eventos cívicos do município, em
programas da Guarda Civil,
como as formaturas do Guarda
Civil Educação é Prevenção,

além de comemoração de ani-
versários, como o centenário da
Estação da Paulista. O conjun-
to também se apresenta em ou-
tros locais, mediante solicitação
para o comando da Guarda Ci-
vil para apresentação. Este ano
já se apresentaram por duas
vezes aos moradores do Lar Be-
tel, no Tiro de Guerra, na for-
matura de Cabos e no dia 1º de
agosto, aniversário da cidade,
na Praça José Bonifácio.

Para ensaio e ampliação
do repertório, os integrantes,
que são guardas-civis ativos
e aposentados, se reúnem to-
das as quartas-feiras, à tar-
de, no Tiro de Guerra.
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Em plenária, deputada
Bebel destaca a importância
da alimentação nas escolas
Em Piracicaba, os novos conselheiros foram eleitos em 18 de julho, com
mandato de quatro anos; o estudante Tiago Fainer na sua presidência
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Vereador elenca
ações do mandato

Ao participar da I Plenária
do Conselho de Alimentação Es-
colar de Piracicaba (CAE), na
noite desta última segunda (8),
a deputada estadual Professora
Bebel (PT) destacou a  importân-
cia da alimentação escolar, prin-
cipalmente neste momento em
que o Brasil volta para o mapa
da fome. Em função disso, Bebel
diz que "as escolas passam a ser
um local privilegiado para ma-
tar a fome das nossas crianças",
ressaltando a importância do
Conselho de Alimentação Esco-
lar. Em Piracicaba, os novos con-
selheiros foram eleitos no último
dia 18 de julho, com mandato de
quatro anos e tendo o estudante
Tiago Fainer na sua presidência.

No entanto, para garantir
aos estudantes das escolas ali-
mentação saudável, para melho-
rar a aprendizagem, garantir o
direito à saúde, combater a des-
nutrição e a obesidade infantil,
por meio do estabelecimento de
uma política para a alimentação
escolar na rede pública de ensi-
no, como política de Estado, que
não seja alterada de acordo com
os humores dos governantes, a
deputada Bebel defende a neces-
sidade da valorização da agricul-
tura familiar e orgânica na ali-
mentação dos  alunos. A parla-
mentar inclusive é autora do Pro-
jeto de Lei 891/2019,  já aprovado
pela Assembleia Legislativa de São

Divulgação

A I Plenária do CAE aconteceu na Secretaria Municipal de Educação e reuniu conselheiros,
ex-conselheiros, secretários municipais, o dirigente de ensino e a deputada Professora Bebel

Paulo e que foi vetado pelo então
governador João Doria (PSDB).

Na plenária, a professora
Alessandra Aparecida Zillo Co-
zzo de Siqueira, que presidiu o
CAE nos últimos quatro anos,
fez balanço da sua gestão, abor-
dando os desafios desse traba-
lho, principalmente no período
pandemia do coronavírus e dis-

correu sobre o Programa Naci-
onal de Alimentação Escolar
(PNAE). Os secretários munici-
pais de Educação, Bruno Roza,
e de Desenvolvimento Social,
Euclídia Libardi, também parti-
ciparam e falaram da importân-
cia do trabalho do CAE e da
merenda escolar; assim como o
dirigente regional de Ensino de

Piracicaba, Fábio Negreiros, que
também ressaltou o trabalho
desenvolvido pela deputada Pro-
fessora Bebel na Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Pau-
lo em defesa da educação públi-
ca, inclusive lembrando que a
parlamentar destinou quase R$
1 milhão em recursos para três
escolas estaduais de Piracicaba.

Reestruturação dos centros
digitais de Piracicaba (SP),
transparência nas obras de es-
colas municipais e solicitações
encaminhadas à Semuttran (Se-
cretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes) foram alguns assuntos abor-
dados pelo vereador Thiago Ri-
beiro na noite desta segunda-fei-
ra (8), durante o "Primeiro Tem-
po". O programa, exibido pela TV
Câmara, vai ao ar às segundas e
quintas-feiras das 19h15 às 19h30
e conta com a participação de
um vereador, convidado para
falar das ações do mandato.

Ribeiro foi recentemente à
Curitiba (PR) conhecer os cen-
tros de educação digital daque-
le município. Ele disse que o ob-
jetivo não é "copiar" o que é de-

Programa é veiculado pela TV Câmara às segundas e quintas-
feiras, nos minutos que antecedem às reuniões ordinárias

Fabrice Desmonts

senvolvido lá, mas "agregar"
outras iniciativas na gestão e
funcionamento dessas unidades.

PASSARELA - O parlamen-
tar comentou, também, da solici-
tação que fez ao DER (Departa-
mento de Estradas e Rodagem),
órgão do governo do Estado de
São Paulo, para a construção de
uma passarela nas imediações do
futuro supermercado "Tenda",
que está sendo construído à mar-
gem direita da rodovia Luiz de
Queiroz (SP 304), no bairro Algo-
doal, sentido São Pedro (SP).

O vereador argumenta que
o local concentra grande fluxo
de pessoas, "e isso tende a aumen-
tar após a inauguração do empre-
endimento". A atração desta se-
gunda-feira foi apresentada pelo
jornalista Marcelo Bandeira.
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Tecnologia em prol da saúde e
preservação do meio ambiente
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Válvula de retenção: tecnologia em prol da saúde
e preservação do meio ambiente

A tenista Maria Conceição
Latanze será homenageada com
a moção de aplausos 131/2022
pela conquista da medalha de
ouro nos Jogos da Melhor Ida-
de. A iniciativa é do vereador
Thiago Ribeiro (PSC) e foi apro-
vada na 32ª reunião ordinária,
na noite desta segunda-feira (8).

A delegação da Selam (Secre-
taria Municipal de Esportes, La-
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Tenista dos Jogos da Melhor Idade
será homenageada com moção

zer e Atividades Motoras), a qual
Maria Conceição é integrante, é
formada por aproximadamente
120 pessoas, entre atletas, diri-
gentes, equipe de apoio e técni-
cos. Piracicaba (SP) foi campeã
da fase regional dos JOMI (Jo-
gos da Melhor Idade), classifi-
cando-se para a fase estadual.

A entrega da homenagem
será agendada pelo vereador.

Instalada na caixa de inspe-
ção, a válvula de retenção de esgo-
to é um dispositivo simples e efi-
caz, que atua no bloqueio de pos-
síveis retornos de esgoto para den-
tro do imóvel, além de impedir a
entrada de animais peçonhentos
pela tubulação. Já a caixa de ins-
peção, é um elemento do sistema
coletor de esgoto, e deve ser im-
plantada na calçada do imóvel,
sendo essencial que ela perma-
neça deslacrada, já que é utiliza-
da para vistoria de interligações
pela concessionária Mirante.

Para garantir que a válvula
de retenção de esgoto cumpra a
sua função, de liberar a passagem
do esgoto da residência e bloque-
ar o retorno de esgoto, esta fer-
ramenta deve ser instalada pre-
ferencialmente por um Encana-
dor ou Instalador Hidráulico.

Segundo o supervisor de
Serviços da Mirante, Giovan
Christofolletti, o mecanismo
deve ser instalado de forma que
acompanhe a declividade da tu-
bulação interna do imóvel, para

facilitar o escoamento do esgoto.
"A válvula de retenção possui uma
geometria simples e perfeita para
garantir o escoamento do esgoto
pelas residências, bem como uma
tampa que funciona como por-
ta, impedindo que retorne esgo-
to da rede pública e animais pe-
çonhentos, ratos e baratas, para
dentro dos imóveis", destaca.

Giovan também alerta para a
atenção e cuidado que se deve ter
com as ligações de água de chuva
(pluvial), que não devem ser co-
nectadas à rede coletora de esgo-
to. "Em dias com precipitações plu-
viométricas no município de Pira-
cicaba, a rede coletora de esgoto,
que não é dimensionada para co-
leta de águas pluviais, acaba rece-
bendo grande contribuição devi-
do às conexões irregulares de água
de chuva, danificando esta rede".

É importante realizar inspe-
ções periódicas e limpezas na cai-
xa de inspeção e na válvula de
retenção de sua casa. Essa ação
simples preserva a saúde da po-
pulação e o meio ambiente.

Administrado pela família
Lorandi desde 1952, a loja Bazar
Modelo chegou aos 70 anos e re-
cebe a moção de aplausos 98/2022
da Câmara Municipal de Piracica-
ba. A iniciativa partiu do verea-
dor Josef Borges (Solidariedade) e
foi entregue na noite desta segun-
da-feira (8), na Sala de Reuniões
da Presidência do Legislativo.

"O Bazar Modelo representa
o sucesso do empreendedorismo
familiar", salienta o parlamentar,
ao destacar a história da loja,
que, adquirida pelo patriarca Iri-
neu Lorandi, atualmente está
sendo administrada pela tercei-
ra geração da família. "O artesa-
nato, além de ser uma atividade
lúdica para algumas pessoas,
também é opção de renda a mui-
tos empreendedores", diz Borges,
ao destacar que o Município é
repleto de produtores e "que pre-
cisam sempre ser valorizados".

HISTORIA - Irineo Loran-
di comprou a loja Bazar Modelo
em 1952 e, naquele momento, era
especializada em armarinhos e
artigos para presente. Em 1953
casa-se com Maria Cecília Lor-
dello e passam a residir nos fun-
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Câmara homenageia loja que é referência em artesanato
Fabrice Desmonts

Bazar Modelo recebeu a moção de aplausos 98/2022, do vereador
Josef Borges (Solidariedade), pelos 70 anos de fundação.

dos da loja. Anos depois, nas-
cem as duas filhas do casal:
Adriana (já falecida) e Luciana.

Em meados de 1962, a fa-
mília Lorandi muda-se para
outra residência, já que o Ba-
zar Modelo crescia muito e pre-
cisava de mais espaço para ope-
rar. Com a ampliação da loja
houve um aumento na varieda-
de de produtos iniciando-se o
ramo de maquiagens, perfuma-
ria, itens para salão de beleza
(cabelo, pentes, escovas, tintu-
ras), e as lãs e linhas para tricô
e crochê surgiram nessa época.

Mais recentemente,  em
2012, a loja mudou da rua Go-
vernador Pedro de Toledo, onde
permaneceu por 60 anos e foi
ao bairro Dois Córregos, onde
permanece até hoje. Neste ano,
a loja completa 10 anos no en-
dereço e 70 anos na cidade.

O Bazar Modelo - Tecidos,
Armarinho & Artesanato é uma
empresa consolidada. Seu diferen-
cial é atender os clientes com mui-
to carinho e atenção e sua filoso-
fia é a de que fazer artesanato faz
bem para o corpo, mente e alma.

A empresa possui mais de 20

mil artigos para armarinho e ar-
tesanato, tais como tecidos, avi-
amentos, bordados, acessórios
para costura, lãs, linhas, peças e
caixas em MDF, telas, painéis,
tintas, pincéis, entre outros.

O Bazar Modelo também
conta com uma equipe de arte-
sãs e professoras criativas e
qualificadas que se empenham
diariamente para atender alu-

nas e clientes. Assim, a empre-
sa é referência em cursos de ar-
tesanato, oferecendo aulas.

A moção de aplausos foi en-
tregue à proprietária da loja, Luci-
ana Lorandi, e estendida à sua fi-
lha e sucessora Marina Lorandi
Falda. A solenidade contou com
a participação do secretário mu-
nicipal de Governo, Carlos Beltra-
me, que é primo da proprietária.
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De virada, Piracicaba Rugby
se classifica para a semifinal
Buldogues garantiram a vitória no último minuto em jogo bastante disputado contra o Lechuza

O Piracicaba Rugby conquis-
tou no último fim de semana a
quinta vitória consecutiva, ga-
rantindo a classificação para as
semifinais no Campeonato Pau-
lista 2022 - Série B. Jogando no
Estádio Municipal Dr. Menezes,
em São Pedro-SP, os buldogues
viraram a pontuação nos últi-
mos minutos de jogo e vence-
ram a equipe sorocabana Le-
chuza Rugby Clube por 29×26.

Vindo atrás no placar duran-
te quase toda partida, o Piracica-
ba Rugby manteve-se resistente
diante de uma disputa bastante
pesada cujo ritmo foi ditado pela
equipe adversária. No primeiro
tempo, o Lechuza marcou três tri-
es e duas conversões enquanto os
buldogues fizeram um try e uma
conversão, fechando o placar em
19 X 07. Ainda no primeiro tempo,
o Piracicaba Rugby precisou subs-
tituir três importantes jogadores.
O capitão da equipe, Luis Gustavo
Bergamasco de Aguiar foi um de-
les. Lesionado quase no fim do pri-
meiro tempo durante um tackle,

Buldogues estão classificados para a semifinal do Campeonato Paulista

Acervo

sua saída deixou o time abalado.
Coube ao jogador Martin Luci-
darme assumir o posto de capi-
tão e reestruturar a equipe.

No segundo tempo, os bul-
dogues entraram em campo de-
terminados a reverter a situação.
Lucidarme controlou o ânimo da
equipe e a liderou na busca pelos
tries em uma partida bastante
adversa. Com muita raça e com
mais um jogador sendo substi-
tuído por lesão, o Piracicaba Ru-

gby manteve o foco e chegou a
marcar 22 pontos contra 26 do
Lechuza. O placar parecia garan-
tir a vitória do time sorocabano
quando, nos minutos finais da
partida, o Piracicaba Rugby
avançou pelo campo adversário
e, sem perder a vantagem de bola,
aproximou-se da área de pontu-
ação. Depois de uma série de pick
and goal, o half Sebastian Coo-
per abriu a bola e passou para o
capitão Lucidarme. Ele fez um

passe para o full back Ciro Gou-
lart que, apesar de um tackle, avan-
çou caindo próximo da linha do in
goal. O terceira linha Felipe Reis
passou por cima de Goulart e mar-
cou o último try. A partida foi
encerrada logo após a conversão,
fechando o placar em 29 x 26.

O próximo adversário dos bul-
dogues será o Leões de Paraisópo-
lis. A disputa da semifinal aconte-
cerá em setembro, com data ainda
a ser confirmada pela Federação.

A moção de aplausos 134/
22, de autoria do vereador Thi-
ago Ribeiro (PSC), que parabe-
niza o aluno Guilherme Amarro
Almeida da ETEC Cel. Fernan-
do Febeliano da Costa pela con-
quista do torneio 'São Paulo Jo-
gos de E-Sports' (Free Fire), foi
aprovada durante a 32ª reunião
ordinária, realizada nesta se-
gunda-feira (8). Guilherme está
no 1º ano do ensino médio e
cursa Técnico em Mecatrônica.

De acordo com a propositu-
ra, "o E-Sports, o chamado Free

E-SE-SE-SE-SE-SPORTSPORTSPORTSPORTSPORTS

Aluno será homenageado
por conquista de torneio

Fire, baseia-se em um jogo no
qual todos lutam por um objeti-
vo: ser o único sobrevivente. A
disputa começou com a classifi-
catória online, da qual 303 joga-
dores disputaram e somente 48
se classificaram para a decisão
presencial na capital paulista".

Guilherme teve um rendi-
mento alto e ficou com o 3º lugar
nas classificatórias, sendo classi-
ficado para a final presencial em
São Paulo. Foram realizadas oito
etapas classificatórias e apenas
40 puderam disputar a final.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Obras (Semob), já
executou mais da metade da
3ª etapa de drenagem e pa-
vimentação na comunidade
Portelinha. A obra teve início
no mês de junho e tem previ-
são de término na primeira
quinzena de dezembro. A
obra tem por objetivo levar
mais urbanização à comuni-
dade, garantindo qualidade
de vida à população, e con-

siste na limpeza das vias, no
assentamento dos tubos da
galeria de águas pluviais, em
seguida, no nivelamento e
então aplicação do concreto.
Nesta etapa, ao todo serão
executados 520 metros de
rede de água pluvial e 4.890
metros quadrados de pavi-
mento em concreto. O inves-
timento é de R$ 1.141.101,32
com recursos do Finisa (Fi-
nanciamento à Infraestrutu-
ra e ao Saneamento).

OBRAS NA PORTELINHA

Divulgação
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PMs serão congratulados por serviços prestados
Durante a reunião ordiná-

ria desta segunda-feira (8), a
Câmara aprovou, em caráter
de urgência, o requerimento
579/2022, de autoria do vere-
ador Paulo Campos (Podemos).
A propositura concede Voto de

Congratulações a dois polici-
ais militares, os soldados An-
dré Silva Pazetti e Marcelo
Santana Camargo, pelos rele-
vantes serviços prestados à co-
munidade Piracicabana.

O vereador relata, no tex-

to do requerimento, ocorrên-
cias nas quais os homenagea-
dos participaram, destacando-
se a recuperação de um celu-
lar e prisão de um indivíduo
que havia roubado um carro.

"Neste sentido, os soldados da

Policia Militar Pazetti e Camargo
reprimiram a criminalidade, com-
batendo a violência praticada pe-
los bandidos, com a prisão de mes-
mos, o que sem dúvida alguma é
digno de elogios desta casa de
Leis", declarou Paulo Campos.
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Bar Cruzeiro, o reencontro da tradição,
da cultura e das comidas de boteco
Dentre os destaques para este primeiro mês foi o evento Espaço Seresta, em que foi realizada uma homenagem ao grande Bolão

Neste primeiro mês de rea-
bertura do Bar Cruzeiro o espa-
ço reforçou alguns de seus prin-
cipais valores: as tradições, a
cultura e as comidas de boteco!

O público aguardava ansio-
samente a retomada do bar e
principalmente a reinauguração
do salão dos fundos, a antiga
cancha de bocha, onde aconte-
cem as apresentações musicais, as
exposições e atrações culturais,
por este motivo, muita energia
positiva e expectativas estiveram
presentes neste primeiro mês.
Muitas amizades antigas, repre-
sentativas de nossa cultura, do
meio social e que passaram para
prestigiar a sua rica programação.

Dentre os destaques para
este primeiro mês foi o evento Es-
paço Seresta, no dia 22, em que
Roberto Seresteiro foi o anfitrião
para o show em homenagem ao
grande Bolão, Antônio Carlos Fi-
oravante, que completou 81 anos!
Serestas e canções memoráveis!

Também é preciso registrar o
projeto Cruzeiro Jazz Club, coor-
denado com maestria pelo pianis-
ta piracicabano André Grella, ocor-
rido no último dia 24, que reuniu
dezenas de pessoas e contou com
canjas de músicos da cidade e tam-
bém do Conservatório de Tatuí.

No dia 31, domingo, aconte-
ceu a edição do projeto Patuskada
Samba, que nasce do encontro de
amigos e adoradores da arte do
samba, suas vertentes e histórias,

que tanto contribuíram e contri-
buem com a cultura popular bra-
sileira. Muitos representantes de
movimentos e projetos de sam-
ba, músicos da cidade e público
que lotou a casa para prestigiar.

Na avaliação dos proprietári-
os, a casa reabre promovendo um
encontro do bar aos seus 84 anos
de existência, com a cidade de Pi-
racicaba, completando 255 anos,
que carece de espaços com propos-
tas culturais e um ambiente que
possibilite encontros de ideias, pro-
jetos, culturas e pessoas, regados
a muita música de qualidade.

Para este próximo mês ou-
tros projetos de destaque nas-
cem e saem do papel, como o
projeto Cine Frontera, proposta
de cinema que inicialmente ocor-
rerá uma vez por mês, ocorrerá
hoje, dia 10, às 19h30. Com a co-
laboração de Bruna Epiphânio,
a proposta abre espaço e oportu-
nidade de exibição e valorização
para trabalhos na área do audi-
ovisual e direções independentes
e com um bate-papo ao final.

Está igualmente no forno o
Projeto de Choro, que trará ao palco
os grandes músicos do gênero tan-
to de Piracicaba como da região,
valorizando este que é uma das
bases da música brasileira. Tam-
bém estão previstas apresentações
teatrais e intervenções cênicas em
breve, surpreendendo o público e
promovendo a interação cultural
e a aproximação com o público.

A casa reabre promovendo um encontro do bar aos seus 84 anos de existência, com a cidade
de Piracicaba, completando 255 anos, que carece de espaços com propostas culturais

Fotos: Divulgação

CINE FONTERA - Exibi-
ção mensal de filmes no Bar Cru-
zeiro. Todo mês uma pessoa é
convidada a apresentar um filme
de seu interesse. Às vezes o filme
será divulgado, às vezes o públi-

co não saberá qual filme será exi-
bido até o momento do encontro.

ABERTURA:  Hoje, dia
10, às 19h30

FILME: Violeta foi para o
céu (2012, Andrés Wood)

SINOPSE: Violeta Foi para
o Céu" conta a história de uma
famosa cantora e folclorista chi-
lena, Violeta Parra, preenchida
com seu trabalho musical, suas
memórias, seus amores e espe-

ranças. O filme traça sua evolu-
ção, da infância humilde até se
transformar em sensação inter-
nacional e heroína nacional, com
a intensidade de suas contradi-
ções internas, falhas e paixões.
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Prefeito Luciano Almeida fala
sobre seu governo e do futuro
Depois de 19 meses de gestão à frente da Prefeitura de Piracicaba, Luciano
Almeida analisa seu mandato e aponta os desafios para os próximos anos

Divulgação

Entrevista foi concedida ao jornalista Edirley Rodrigues na sala de reuniões do Gabinete do Prefeito, no Centro Cívico

Edirley Rodrigues

Em entrevista exclusiva, o chefe do
executivo piracicabano comentou e ava-
liou seu governo até aqui (dezenove me-
ses). Falou da estrutura da Prefeitura
Municipal, do atual momento da cida-
de, da política e projetou o seu governo
até 2024. Nos planos, um Engenho Cen-
tral diferente, a Praça José Bonifácio re-
vitalizada, nova estação rodoviária in-
termunicipal, as subprefeituras e as pró-
ximas eleições municipais. Será candi-
dato a reeleição em 2024? Numa avalia-
ção, qual seria a nota de hoje para o
atual prefeito? O nosso trabalho foi
acompanhado pela diretora do Centro
de Comunicação Social, Tássia Spego.

QUAL SUA ANÁLISE SOBRE
OS PRIMEIROS DEZENOVE ME-
SES DO SEU MANDATO?

Bem diferente do que pensei ou
imaginei. Chegando aqui, encontrei
uma Prefeitura Municipal arcaica e
ainda tivemos a pandemia que mudou
o mundo. Contra nossa vontade fo-
mos obrigados a reveros planos. An-
tes de cuidar da cidade, era preciso
recuperar a máquina administrativa.

QUE NOTA DARIA HOJE
PARA O SEU GOVERNO?

(Pensa... e responde). Nota 6. Uma
nota um tanto baixa, mas tem que ser as-
sim. Não dava e não deu para fazer mais.
Como te disse, nossos planos e início dos
trabalhos foram por demais prejudicados.
Não é fácil trabalhar com uma máquina
obsoleta, envelhecida. Peguei uma Prefei-
tura Municipal atrasada 20 anos. Com a
informática totalmente comprometida,
aqui tudo era na base do papel em pleno
século XXI. Funcionários não valorizados,
um outro detalhe. O ano de 2021 foi por
demais penoso. Continuamos ajustando
em 2022, mas, agora a partir desse mês
de agosto as coisas começam a mudar.
Tinha que ser assim. Não dava para espe-
rar mais. Dia primeiro, aniversário da ci-
dade, já anunciamos novidades e apre-
sentamos o projeto Decola Piracicaba.

MUITO DEFASADO O ATUAL
QUADRO DE FUNCIONÁRIOS?

Bastante. Com a reforma trabalhis-
ta, pandemia, e salários baixos, muitos
buscaram a aposentadoria ou pediram
demissão. E, fomos perdendo mão de
obra. Pior: proibidos por lei de fazer con-
curso, tivemos que nos adaptar, natu-
ralmente com enormes dificuldades.

SALÁRIO BAIXO CONTINUA
PREJUDICANDO A PREFEITURA?

Bastante. O profissional procura
outro lugar. O teto é baixo, impossibili-
tando conseguir bons profissionais.
Cito como maior exemplo, a área médi-
ca. O médico não vai deixar o seu con-
sultório para ganhar 15 mil por mês.
Então, você perde muito, afasta mão
de obra qualificada. Este ano já fize-
mos concurso, muitos se inscreveram,
porém, também muitos desistiram.

QUE NOTA QUER RECEBER
Q U A N D O  T E R M I N A R  S E U
MANDATO EM 2024?

Espero merecer de 8 a 8,5. Quando
fui eleito, disse que faria o possível para
mudar a cidade. Contudo, como já expli-
quei, fomos primeiro obrigado a recupe-
rar a máquina administrativa, duas dé-
cadas parada no tempo. Quando sair,
quero deixar uma Prefeitura bem dife-
rente, com projetos prontos para execu-
ção a médio e longo prazo. Considero
uma obrigação deixar um legado.

QUERENDO DECOLAR AGO-
RA, NOVIDADE MAIOR É A RE-
FORMA ADMINISTRATIVA?

Exatamente. É um começo. Nos preo-
cupamos também com melhorias neces-
sárias e urgentes. Destaco a educação que
recebe um belo impulso, caso da implan-

tação do período integral de atividades,
equipamentos não só modernos, mas in-
dispensáveis, caso dos laptops. O investi-
mento é de 8 milhões de reais. Anuncia-
mos a Reforma Administrativa que cria a
Secretaria Municipal de Habitação e Ges-
tão Territorial, visando uma nova orga-
nização administrativa. Estamos criando
a Ouvidoria e Corregedoria e seguindo essa
linha de aprimoramento, teremos adequa-
ções nas secretarias de Obras que ficará
responsável pelas zeladorias. Também pre-
paramos novidades contemplando a De-
fesa do Meio Ambiente e o Semae. Enfim,
precisamos dar a Prefeitura Municipal
uma nova cara, ela que carece de instru-
mentos mais modernos para uma presta-
ção de serviços realmente eficiente.

JÁ CONHECE BEM A CIDADE?
Sim. Na outra campanha eleitoral, a

anterior, andei muito. Essa última foi pre-
judicada pela pandemia. Continuo visitan-
do bairros, locais problemáticos, lugares
com obras. Aqui, no meu gabinete perma-
neço de acordo com a agenda, compro-
missos internos e outras necessidades
mais. Tenho uma competente equipe de
secretários que acompanham tudo de
perto, com autonomia. Juntos, procura-
mos fazer o melhor, conversando, deba-
tendo, e as coisas acontecem naturalmen-
te graças a um conjunto de ações.

CONSEGUIU CUMPRIR ALGU-
MA PROMESSA DE CAMPANHA?

Não. Até julho não. Agora em agosto
estamos começando. Por tudo que já co-
mentei. Entretanto fiquei satisfeito pela
forma com que enfrentamos a pandemia.
Essa doença mexeu demais com todos, em
todos os sentidos, inclusive psicológico. Foi
terrível ver tantas mortes, todos os dias.
Destaco a dedicação de todos, dos médi-
cos, das equipes de enfermagem, funcio-
nários em geral, a partir do atendimento
e triagem. Ninguém mediu esforços, até
colocando a vida em risco para afazer o
melhor. Foi por demais sofrido, contudo
marcante pelo afeto e apego. Passou. Ago-
ra com muita coisa, ou pelo menos, parte
já resolvida, a população vai podercome-
çar a ver e sentir as transformações.

E AS LICITAÇÕES? BURO-
CRACIA ATRAPALHA MUITO?

Sim. Mas, faz parte do processo. Veja
o caso do transporte público, dos ônibus.
Desde janeiro do ano passado buscamos
resolver e ainda não conseguimos.

E OS REPAROS E OBRAS
COM PROBLEMAS?

Isso é um péssimo. Um absurdo. Di-
nheiro público, do contribuinte jogado
fora. Não podemos e não vamos aceitar
obra irregular. Buracos no asfalto é uma
coisa que não dá para entender. Provo-
cadas por várias empresas e por nós mes-
mo, lembrando do Semae. Material ruim,
trabalho de quinta categoria e o resulta-
do é a pavimentação toda ondulada com
curta duração. Chega. Agora só traba-
lhamos com empresa séria. Temos pla-
nos para trabalhar diferente em se tra-
tando de asfalto. No momento, serviço
de qualidade tapando buraco sem deixar
remendos e ondulações. A intenção é
buscar dinheiro nos governos estadual e
federal para refazer totalmente camadas
asfálticas, que é o ideal, lembrando que
se trata de um alto investimento.

ESTAMOS SEM PARQUÍME-
TRO. ATÉ QUANDO?

Eu sei. Sabemos. Mas, tudo que a gen-
te faz, acontece porque é preciso. Contra-
tos vencem, surgem novas ideias ou téc-
nicas, aparecem novas oportunidades e
tudo tem o seu tempo. A obrigação é bus-
car sempre o melhor, não pensando só na
questão de preço, mas modernidade e
qualidade. Licitação é um processo com-
plicado. Podem surgir impugnações. Es-
peramos ainda neste de agosto superar o
momento da licitação e acho que se tudo
correr bem resolveremos logo a questão

do estacionamento rotativo. Outra coisa:
não dá para aceitar ou fazer contratos lon-
gos. Isso é loucura. O mundo hoje, com a
tecnologia a todo vapor, muda toda hora.
Como vou saber o que acontecerá ou es-
tará acontecendo daqui 20 anos?

SUBPREFEITURAS FOI APE-
NAS ASSUNTO DE CAMPANHA
OU ELAS EXISTIRÃO?

Está no nosso plano e vai aconte-
cer. Acabamos agora a fase das redefi-
nições das nossas regiões. (Prefeito Lu-
ciano Almeida mostra o mapa de Piraci-
caba com as nove regiões). Veja aqui:
são nove regiões fora Artêmis e Tanqui-
nho. A implantação acontecerá em duas
etapas. Na primeira, iremos aproveitar
a estrutura dos próprios distritos e te-
remos a chamada zeladoria, que servirá
como piloto para análises e experiênci-
as. Depois virão as subprefeituras.

COMO FUNCIONARÁ ESSE
MODELO E DEPOIS AS SUBPRE-
FEITURAS?

Os bairros já possuem uma estrutu-
ra, conquistadas através dos Centros Co-
munitários. Delas nascerão as zeladorias
e depois subprefeituras. Terão autonomia.
A comunidade com suas equipes direti-
vas, terão orçamento e estrutura para
cuidar das calçadas, mato, enfim, das
necessidades básicas. Caberá a Prefeitu-
ra, fiscalizar e dar suporte Quando da dis-
cussão do orçamento participativo, as ges-
tões das zeladorias e posteriormente das
subprefeituras serão debatidos.

E QUANTO AS SUBPREFEI-
TURAS?

Terá um outro modelo. Também
com orçamento aprovado, autonomia
administrativa, contemplará regiões
como de Santa Terezinha, Piracicami-
rim, Paulista, Vila Rezende, e outras,
nove no total, e a autoridade maior
será o subprefeito escolhido pela po-
pulação do bairro daquela região.

PARA QUANDO AS SUB-PRE-
FEIURAS?

Quero implantadas pelo menos três
ou quatro até o final do meu mandato.

E A NOVA PRAÇA JOSÉ BO-
NIFÁCIO?

Será toda revitalizada. Penso
numa praça para as famílias, segura,
bonita, bem iluminada, local realmen-
te para passeio e lazer.

ABRE OU NÃO A RUA SÃO
JOSÉ CORTANDO A PRAÇA?

Para mim isso é irrelevante. Tecnica-
mente seria mais lógico abrir a rua Mora-
es Barros. Mas, tudo está sendo estuda-
do. Perguntei a secretaria responsável pelo
trânsito sobre o impacto envolvendo veí-
culos abrindo as ruas, e me responderam
que seria zero. Então, por que polemizar?
O que poderia ser feito, é um sistema para
abrir e fechar a praça depois das 17 ou 18
horas, o dia todo nos domingos e feria-
dos, isolando como acontece por exemplo,
em São Paulo, na Avenida Paulista.
Isso,porém, é apenas uma ideia.

Q U E R  R E S T A U R A N T E S ,
L A N C H O N E T E S ,  B A R E S  N A
NOVA PRAÇA?

Queremos uma praça que atenda as
famílias. A prioridade é a família. Lugar
seguro para os adultos, com lazer para
as crianças. Penso que as construtoras
podem cuidar de moradias na área cen-
tral, providenciando edificações verticais.
É mais racional e fácil povoar o centro
onde tem toda uma estrutura, tudo o que
precisam e necessitam. A área central já
temágua, luz, asfalto, esgoto, enfim, su-
porte completo. O centro de uma cidade
tem que ser residencial. Isso é qualquer
lugar e não apenas em Piracicaba. Pode
ser em São Paulo, Campinas, em qual-
quer parte, se não tiver gente, o lugar
fica isolado e depois naturalmente aban-
donado. Você trazendo as famílias, o co-
mércio vem junto. Sem gente não tem
comércio, sem gente não existe vida.

ACREDITA QUE ISSO DARÁ
CERTO MESMO?

Não tem lógica fazer loteamentos 20
quilômetros do centro. O preço é alto para
todos. É necessário providenciar quilô-
metros de tubos para água e esgoto, se
preocupar com asfalto, energia elétrica,
depois creche, escola, unidade de saúde,
e o cidadão fica longe de tudo, precisan-
do gastar com ônibus ou combustível.
Não faz sentido. Na área central, resi-
dencial, você tem tudo o que quer e preci-
sa. Então vamos incentivar as empresas
a construir prédios, edificações verticais.

PESQUISA RECENTE COLO-
COU PIRACICABA ENTRE AS
MELHORES 50 CIDADES PARA
SE VIVER. GOSTOU?

Sim e não. É evidente que nosso mu-
nicípio apresenta pontos positivos, contu-
do, poderíamos ter uma colocação melhor.

COMO ASSIM?
Piracicaba poderia e pode ter um tu-

rismo melhor. A rua do Porto, o nosso
majestoso rio deveria ser melhor explo-

rado. Nosso lazer ainda deixar a dese-
jar, considerando o que a natureza nos
proporciona. Nosso comércio também
poderia ser mais forte. É forte, mas po-
deria ser mais, pois tem condições para
avançar, aprimorar. É tudo questão de
projetos, vontade e investimento. Veja
só: Piracicaba com mais de 400 mil ha-
bitantes  possui apenas um shopping.
Nada contra o atual que é bom, contu-
do, com dois ou mais, aumentam as
opções para o consumidor, ajuda a ci-
dade a se desenvolver, proporciona mais
receita. Não sei se está me entendendo,
mas sou um eterno insatisfeito, achan-
do que sempre é possível fazer mais.

POR QUE NÃO ADERIU AO
PROGRAMA BOM PRATO?

Tudo o que nos oferecem ou apresen-
tam é analisado com critério e justiça.
Chegamos a conclusão de que não seria
bom. O governo estadual entra com a ideia
e quem banca é a Prefeitura. Não o consi-
deramos viável, pelo menos no momento.
Além do mais, temos vários projetos soci-
ais funcionando e bem, e outros para dis-
cussão e implementação. O mesmo racio-
cínio se aplica ao Hospital Veterinário.

COMO CAMINHAM OS PROJE-
TOS NO ENGENHO CENTRAL?

Segue de acordo com o programado.
Vai ficar bonito. Uma outra cara para o
Engenho, um lugar histórico, um patri-
mônio. Lá teremos a Pinacoteca, a Biblio-
teca, pensamos no Museu do Humor, lem-
brando que anunciamos dia 1 de agosto o
Museu que comtemplará o passadoe o
futuro da cana de açúcar, etanol, energia
elétrica e biogás, entre outras fontes de
energia limpa e renováveis. Como disse o
empresário Rubens Silveira Mello, trata-
se de um sonho que vai se tornar realida-
de, com ideia de inaugurá-lo em 1 de agos-
to de 2023. Lá pretendemos também ter
um restaurante, talvez anexo ao teatro,
espaço para crianças. A expectativa é gran-
de quanto a um ponto bonito e agradável.

A PREFEITURA ESTARIA PEN-
SANDO MESMO EM UMA NOVA
RODOVIÁRIA INTERMUNICIPAL?

Sim. A atual já está ultrapassada.

ONDE?
Queremos tirá-la da área cen-

tral. Tem que ser num espaço gran-
de, para conforto, dinâmica, moder-
na, lugar para um bom estaciona-
mento, enfim, uma coisa que sirva
a cidade durante um bom tempo.
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O QUE DIZER DA POLÊMICA
HOSPITAL ILUMINA?

Não existe polêmica. Existe um de-
sencontro de ideia ou conceito. O Hos-
pital Ilumina poderá quando quiser se
entender com a Secretaria de Saúde e
formalizar acordo, convênio como qual-
quer outro prestador de serviço. Temos
vários e sem problema. É necessário res-
peitar as regras que aliás não são nos-
sas, mas do Tribunal de Contas.

O PROBLEMA SERIA PRES-
TAÇÃO DE CONTAS OU NÃO?

Pode até ser. O Ilumina presta con-
tas, contudo, não de acordo com as exi-
gências. Então, é tudo uma questão de
adequar e se entender. Repito: nada
existe de impossível que possa inviabi-
lizar um acordo com o Ilumina. Esta-
mos e estaremos sempre a disposição.

CONSIDERA O HOSPITAL
ILUMINA UMA INSTITUIÇÃO
INDISPENSÁVEL?

Digo que é importante e tudo o que
existe para servir a população, é útil e se
torna indispensável. É preciso entender
uma outra coisa: o Ilumina não é um
hospital. Dizendo hospital, a população
pode ter uma ideia errada. O Ilumina
existe para dar suporte a quem precisa e
realiza exames, presta serviços como um
laboratório, uma unidade pública de
saúde. Hospital é outra coisa. Mas, rei-
tero que estamos a disposição.

COMO DEFINE SEU RELACIO-
NAMENTO COM A CÂMARA MUNI-
CIPAL OU COM OS VEREADORES?

Normal. Poderes devem viver em
harmonia. Se precisar vou até eles e
se eles precisarem poderão vir até aqui
sem nenhum problema.

JÁ OUVIMOS CONVERSA
NO SENTIDO DE QUE O PREFEI-
TO NÃO RECEBE VEREADO-
RES. PROCEDE?

Nada disso. Não procede. Quem me
procurar me acha e atendo. Converso
normalmente com vereadores e com
quem me procurar. Talvez isso não seja
possível com uns três ou quatro por cau-

Divulgação

sa de oposição ou condição política. Só
não aceito que façam da Prefeitura pa-
lanque eleitoral, ou seja, trazer um mon-
te de gente para se apresentar ou pare-
cer. Não há necessidade disso.

DIALOGA QUANDO DE PRO-
JETOS POLÊMICOS?

Sem problema. Prefeitura e a Câ-
mara devem sempre buscar o melhor
para a cidade. Meus secretários tem toda
a autonomia para discutir e decidir. Se
necessário me chamam. Eu penso que
devemos fazer o melhor para a popula-
ção e não para o prefeito ou vereador. Se
a proposta é boa, aprova, do contrário,
podemos melhorar conversando. Quem
ganha ou perde é sempre a cidade.

E O QUE DIZER SOBRE CONTA-
TO COM O SINDICATO DOS TRABA-
LHADORES MUNICIPAIS DEPOIS
DE TUDO O QUE ACONTECEU?

Também não existe nada de anor-
mal. Aconteceu, cada um fez sua par-
te e vida que segue.

FICOU ALGUM RESSENTI-
MENTO?

Nenhum. Considero importante o
contato, a relação com eles. Lamento não
ter dado certo a negociação salarial. Per-
de o funcionário que já enfrenta uma vida
difícil, carente de valorização. Agora em
julho deveríamos dar mais um aumento,
de 3,17%, mas não quiseram, não aceita-
ram. O pecado foi politizar. Sindicato tem
um detalhe sério: os diretores não mu-
dam. Isso acontece no Brasil inteiro. Acho
que seria necessária uma lei que limitas-
se o tempo de um presidente evitando
que ele se tornasse dono do sindicato.
Um mandato e uma reeleição acho que
seria o ideal. Tudo muda. Mudam tam-
bém as pessoas e consequentemente
pontos de vista, conceitos, posturas.

ELEIÇÕES CHEGANDO. BOL-
SONARO OU LULA?

(Risos). Uma briga sem preceden-
tes principalmente nas redes sociais.
Até família e amigos entram em cho-
que. Isso não é bom. Não vou me preo-
cupar com isso. Não vou me envolver.

E  O  G O V E R N O  D E  S Ã O
PAULO?

A mesma coisa. Não considero
aconselhável. Imagine você defenden-
do um determinado candidato que de-
pois não vença. É ruim, não para mim,
mas para o município. Atendo todos,
desejo boa sorte a todos e terminado o
processo eleitoral faremos o possível
para nos relacionarmos bem.

A ELEIÇÃO PARA DEPUTA-
DOS?

Torcerei pelos da nossa terra, para
que os da nossa cidade se saiam bem.

Precisamos prestigiar gente daqui, que
conheça o município, resida aqui, convi-
va com nossos problemas. Veja a dificul-
dade sem um representante da cidade
em Brasília. Temos votos suficientes para
eleger mais de um estadual e federal.

DISPUTARÁ A RELEIÇÃO?
(Risos e pensativo). Isso não dá

para falar ou comentar agora…

ENTÃO, ACREDITAMOS SER
POSSÍVEL DISPUTAR...

Não, nada disso. Não é bem as-
sim. É muito complexo. Falando com

sinceridade, eu não quero. Mas, tam-
bém chega um momento que muita
coisa, muitos detalhes precisam ser
considerados. Digo que não quero,
pensando na minha vida pessoal, na
minha família. Você anula sua vida,
não tem tempo para mais nada. Pelo
salário não compensa, mas se está en-
volvido na política como estou, acaba
devendo satisfação e respeito a muita
gente, principalmente a aqueles que
estão ao seu lado nessa missão, acei-
taram um desafio que não é nada fácil.
Vamos dar tempo ao tempo. Como di-
zem, ele é o senhor da razão, da verdade.
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PRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRA

IRREGULARIDADEIRREGULARIDADEIRREGULARIDADEIRREGULARIDADEIRREGULARIDADE
QUINZISTQUINZISTQUINZISTQUINZISTQUINZISTAAAAA
Além de melhores jogadores,

talvez falte tempo para Cleber
Gaúcho preparar o XV, tornando-
o um time competitivo. O nosso
alvinegro até esboça um futebol
razoável, mas por várias razões
essa situação não se consolida e
a irregularidade acaba por preju-
dicar o rendimento técnico e táti-
co. Impossível culpar o trabalho
do atual técnico do XV de Piraci-
caba. Sem bons jogadores e tem-
po necessário, fica impossível.

TUDO ERRADOTUDO ERRADOTUDO ERRADOTUDO ERRADOTUDO ERRADO
Tivemos um acidente em Pi-

racicaba com uma moto invadin-
do calçada, atropelando três pes-
soas. Moto na contramão, veloci-
dade exagerada, mais frequentes
descumprimento de regras. Tam-
bém é comum ver bicicletas tran-
sitando pelas calçadas. Sem fis-
calização nunca as irregularida-
des irão acabar.   Constantemen-
te alertamos sobre o problema.

NOVA EMPRESANOVA EMPRESANOVA EMPRESANOVA EMPRESANOVA EMPRESA
Nos bastidores, o assunto é

a possível chegada de uma nova
empresa funerária em Piracica-
ba. A princípio, pelo que se comen-
ta, a mesma teria o seu próprio
crematório, mas sem a grande e
elogiável estrutura oferecida pela
Abil Unidas e Grupo Bom Jesus.

OITRA CASAOITRA CASAOITRA CASAOITRA CASAOITRA CASA
Sindicato dos Bancários de

Piracicaba e Região na expecta-
tiva de inaugurar sua nova e boni-
ta casa na rua Boa Morte. Muitos
anos na rua 15 de Novembro, a
equipe comandada pelo presiden-
te José Antonio Fernandes Paiva
terá na nova casa oportunidade
para vários avanços. Com certe-
za virão novidades administrati-
vas beneficiando os bancários.

VENDVENDVENDVENDVENDAS OAS OAS OAS OAS OTIMISTTIMISTTIMISTTIMISTTIMISTASASASASAS
Comércio piracicabano con-

tinua apostando em movimentos
crescentes. Depois da sofrida
pandemia, aos poucos, o consu-
midor se anima. Com a economia
dando mostras de recuperação, a
expectativa é de um crescimento
perto dos 20% em razão do Dia
dos Pais.

INVESTIMENTIOSINVESTIMENTIOSINVESTIMENTIOSINVESTIMENTIOSINVESTIMENTIOS
CRESCENTESCRESCENTESCRESCENTESCRESCENTESCRESCENTES
Estarmos convivendo com

boas notícias sobre investimen-
tos por parte do setor comerci-
al e industrial de Piracicaba. Su-
permercados não param de
abrir; novas lojas chegando; e
empresas do porte da Hyundai
e ArcelorMittal sempre aumen-
tando produção. E, agora, de-
pois da Klabin divulgar mais apli-

A volta do parquímetro na zona comercial de Piracicaba continua
com data indefinida, com um novo contrato sendo providenciado. A
Prefeitura Municipal não quer mais acordos longos, tipo 10 anos de
duração e trata-se de uma condição imposta pelo prefeito Luciano
Almeida, que exige trato com duração máxima de 5 anos. Publicada
a licitação, será preciso aguardar o cumprimento de todas as etapas.
Uma licitação pode ter problemas, caso de   impugnação, imprevisto
que a atual administração municipal não acredita que venha a acon-
tecer. O estacionamento rotativo faz falta e deixa os comerciantes
preocupados, segundo eles, influenciando até mesmo nas vendas.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

Donizeti, com apenas 6 anos de ida-
de, já mostrava uma bela e potente
voz. Aparecia e prometia ser um bom
cantor. E, foi o que aconteceu e se
consolidou. Jovem, já conquistava
prêmios e com a canção Galopeira
ganhou destaque internacional. De
repente, chegou uma fase negativa
e a pandemia o levou a maus mo-
mentos. Sem cantar, teve que bus-
car outra receita e aceitou ser mo-
torista de caminhão na Prefeitura
de Piracicaba. Antes de mais nada,
um exemplo de humildade e caráter. Continuou sua vida trabalhando
com a mesma responsabilidade e dedicação de sempre. Mas, muitos
perguntavam: "Por que os amigos artistas, ou outros cantores, não
ajudam o Donizeti?" Foi o que fizeram dirigentes do pesqueiro "Seis
Lagoas", no bairro Nova Suiça, em Piracicab: convidaram Donizeti
para lá se apresentar com suas conhecidas canções. Parabéns aos
amigos do pesqueiro e toda a torcida do mundo para que Donizeti
volte de vez, o mais breve possível. Ele tem talento, e merece se
dedicar a aquilo que realmente saber e gosta de fazer. Logo vere-
mos novamente Donizeti cantando e encantando nos palcos.

O futebol brasileiro vive um bom momento. Com bons jogadores e
bons jogos. Destaque absoluto na América do Sul, muitos dos seus
estádios atualmente se apresentam lotados.  Também tem seus lados
negativos. Isso é normal, contudo, também é normal a preocupação
em combatê-los. Vamos lá: jogadores em campo reclamam demais,
de tudo, longe de colaborar com a arbitragem; na beira do campo,
comissão técnica, especialmente o técnico, mais os jogadores reser-
vas, perturbam exageradamente o quarto árbitro; dentro do campo,
num momento de contato, jogador cai, rola no gramado, coloca a
mão no rosto, mesmo sem qualquer gravidade, e sendo atendido pelo
massagista, imediatamente se levanta;  goleiro constantemente si-
mula contusão ou qualquer outro problema normalmente inexistente,
apenas com intenção de parar  o jogo e "esfriar"  o  adversário no seu
bom momento; jogadores querem impedir que o árbitro se dirija ao
VAR quando chamado para checar um lance duvidoso; determinado
jogador não aceita que o seu adversário busque um drible mais ousa-
do ou jogada de efeito, alegando ser desrespeitoso. Enfim, sobram
detalhes que acabam por tirar o brilho do futebol que todos querem
ver como um espetáculo. Aos poucos, as coisas precisariam ser cor-
rigidas. Sequência de fatos ruins acabam por cansar o torcedor.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

cações, o mesmo acontece com
a Caterpillar que anuncia nova li-
nha de montagem. Bom demais.

PRECISA GANHARPRECISA GANHARPRECISA GANHARPRECISA GANHARPRECISA GANHAR
A vitória é indispensável para

o XV nesta sexta-feira, dia 12, às
20 horas), contra o São Bento.
Vamos ver se o nosso alvinegro
mantém a média de público acima
de dois mil torcedores no "Barão".

COVID E VARÍOLACOVID E VARÍOLACOVID E VARÍOLACOVID E VARÍOLACOVID E VARÍOLA
Com a Covid dando sinais de

realmente querer ir embora, des-
tacando-se a queda da procura
pelas testagens, a preocupação
é a varíola dos macacos, que ali-
ás, nada tem a ver com o macaco.
Logicamente esse vírus está lon-
ge do perigo que representa o co-
ronavírus, contudo, é preciso toda
a atenção e responsabilidade.
Primeira providência é se intei-
rar sobre a mesma para orientar
a família, amigos e conhecidos.

CCCCCASASASASASA LA LA LA LA LOOOOOTTTTTADADADADADAAAAA
O deputado Roberto Morais,

conversando com o deputado fe-
deral Arnaldo Jardim, líder do par-
tido em Brasília, ambos do Cida-
dania, demonstrava sua enorme
alegria pelo Teatro São José lota-
do na noite da última sexta-feira
(5). "Tinha certeza de um grande
público, pois conheço e confio nos
meus eleitores, mas não esperava
tanta gente. Providenciamos ca-
deiras a mais, até para proposital-
mente sobrar, mas muitos ficaram
em pé". O sucesso do lançamento
da pré-candidatura continua sen-
do motivo de comentários no gabi-
nete do deputado estadual.

OBRA ABORDAOBRA ABORDAOBRA ABORDAOBRA ABORDAOBRA ABORDA
RESPONSBILIDADERESPONSBILIDADERESPONSBILIDADERESPONSBILIDADERESPONSBILIDADE
No próximo dia 23, terça-fei-

ra, às 9 horas, Ana Lúcia Scagno-
lato lança seu livro "Responsabi-
lidade Social Empresarial". A obra
apresenta um estudo sobre  a ava-
liação de impacto no processo de
gestão. Ana Lúcia é Consultora
de Responsabilidade Social e
Relações Institucionais da Arce-
lorMittal. Obrigado a Ana pelo
convite. Sucesso.

REPETINDO DISCURSOREPETINDO DISCURSOREPETINDO DISCURSOREPETINDO DISCURSOREPETINDO DISCURSO
Já faz um bom tempo que

apresentamos nossa opinião: o
XV, com dinheiro, deve montar
time para ser campeão na Copa
Paulista; caso não tenha (recei-
ta), manda para o campo seu sub-
20 ou outro modelo de time jo-
vens, com o intuito de revelar ta-
lentos, podendo ainda se prepa-
rar para a Copa de Futebol Junio-
res em janeiro. Do contrário, o XV
gasta com jogadores desnecessa-
riamente, pois perde no campo e
esvazia ainda mais o cofre.

FFFFFESTESTESTESTESTASASASASAS

Distrito de Artemis celebra
o Divino Espírito Santo
As celebrações religiosas tiveram a participação do padre Celso, da Paróquia São
João Batista, de Artemis, e dos romeiros da Irmandade de São João, de Conchas

O Pouso do Divino realizado
pela Comunidade do Divino Espí-
rito Santo da Paróquia São João
Batista aconteceu sábado (6) na
capela do bairro dos Dini, área
rural do distrito de Artemis. O
vereador Josef Borges (Solidari-
edade) participou das celebra-
ções religiosa e festiva que reu-
niram cerca de 500 pessoas, con-
forme o organizador ZelãoDini.

As atividades que demons-
tram a devoção e a fé da comuni-
dade começaram a ser organiza-
das há 15 dias. A tradição da co-
munidade é a doação de alimen-

tos para que o jantar seja servido
para todos os participantes. As ce-
lebrações religiosas tiveram a par-
ticipação do padre Celso, da Pa-
róquia São João Batista, de Arte-
mis, e dos romeiros da Irmanda-
de de São João, de Conchas.

A procissão com o andor de
Nossa Senhora Aparecida e o en-
contro das bandeiras do Divino
foram as primeiras ações dessa tra-
dicional celebração da zona rural
de Artemis. Também foi erguido o
mastro do Divino, recitado o terço
pela Irmandade e os devotos.

Tudo antes da festa com o jan-

tar com arroz, feijão, macarrão,
carne com mandioca, carne de
panela, farofa e vinagrete. A ani-
mação do público foi realizada pela
dupla sertaneja Gustavo e Gabriel
e pelo trio Tadeu, Maria e Carioca.

"Essa celebração é um mo-
mento de demonstração de fé da
nossa gente, que manifesta sua
crença no Divino Espírito Santo e
que também promove integração
entre os moradores das áreas ru-
ral e urbana do Distrito de Arte-
mis. Parabenizo a determinação
do Zelão Dini, incansável em or-
ganizar e incentivar a comuni-

dade nessa ação voluntária, que
beneficia a todos", afirmou.

No evento, a secretária de
Agricultura e Abastecimento
de Piracicaba, Nancy Thame,
ressaltou a força da zona ru-
ral no município, que produz
alimentos e mantém tradições
como o Pouso do Divino.

Para Zelão Dini, nada é re-
alizado de forma isolada. "Essa
celebração é para a gente rezar
por uma comunidade melhor,
um mundo melhor. É uma tra-
dição e a festa é realizada por
todos e para todos", comentou.

Fotos: Divulgação

Alegria do festeiro e dos convidados Missa, louvor ao Divino Espírito Santo

Não faltou música Josef Borges, Zelao Dini e Nancy Thame
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Prefeitura vai fornecer uniformes
para alunos da rede municipal
Iniciativa inédita, kit é composto por camisetas, calças,
bermudas, short saia, jaquetas, meias, tênis e mochilas

Pela primeira vez na história,
a Prefeitura de Piracicaba vai for-
necer uniformes escolares para os
alunos matriculados na Rede
Municipal de Ensino. Todos os 36
mil alunos receberão o kit. O anún-
cio foi feito pelo prefeito Luciano
Almeida, durante a apresentação
do projeto Decola Pira, no dia 1º/
08, dia do aniversário de 255 de
Piracicaba, no qual destacou
ações, obras e investimentos im-
portantes no município na Edu-
cação e em diversas outras áreas.

"Com os nossos alunos uni-
formizados contribuímos com a
fácil identificação de todos eles
como sendo integrantes da edu-
cação municipal, promovendo
uma maior segurança. Além dis-
so, garantimos também que todos
sejam iguais no ambiente escolar
com o uso dos nossos uniformes",
ressaltou o chefe do Executivo.

A Secretaria Municipal de

Prefeito anunciou a aquisição de uniformes escolares no DecolaPira

Divulgação

Educação pretende, com o proces-
so, adquirir kits de uniformes es-
colares que conterão: camisetas,
calças, bermudas, short saia, ja-
quetas, meias, tênis e mochilas,
os quais serão distribuídos a to-
dos os alunos da Rede. Serão três
lotes, com até 960 mil itens, que
serão distribuídos aos alunos. A
publicação do pregão eletrônico
378/2022, que aborda a aquisi-
ção dos uniformes, foi realizada
na edição do Diário Oficial do
município no último dia 03/08.

Esse processo inédito trará
equidade entre os alunos, ofertan-
do o mesmo material a todos os
estudantes da rede, independen-
temente de aspectos socioeconômi-
cos. "Vamos gerar uma identida-
de à nossa Rede. Nossos alunos,
a partir da entrega dos unifor-
mes, terão mais um importante
aspecto garantido que é a equi-
dade entre eles. Todos são iguais

e têm os mesmos direitos e é as-
sim que entendemos a educação
de Piracicaba", reforçou Bruno
Roza, secretário de Educação.

O pregão eletrônico para a ata
de registro de preços está marca-
do para o dia 17/08 com abertu-
ra às 8h e validade de 12 meses.

A moção de aplausos 136/
2022, cuja autora é a vereado-
ra Si lvia Morales (PV),  do
Mandato Coletivo "A Cidade É
Sua", foi aprovada nesta segun-
da-feira (8), na 32ª reunião
ordinária. Através dela, a Câ-
mara Municipal de Piracicaba
homenageia o músico e composi-
tor André de Moura Romani,
mais conhecido como Deco Roma-
ni, destaque da música popular.

Conforme relata a proposi-
tura, Deco Romani, natural de
Piracicaba, lançou em 2020 seu
primeiro álbum, "Letras, Melo-
dias e Amigos", composto por
17 faixas, dentre as quais 16 são
sambas de sua própria autoria.
O disco contou com participa-
ção de vários convidados ilus-
tres, como Moacyr Luz, Sereno,
Prettos - dupla formada por
Magnu Souzá e Maurílio de Oli-
veira - e Xande de Pilares.

DDDDDECOECOECOECOECO R R R R ROMANIOMANIOMANIOMANIOMANI

Músico e compositor piracicabano
receberá moção de aplausos

Os arranjos do álbum são
de músicos veteranos consa-
grados ,  como Ri ldo  Hora,
Mauro Diniz e Cláudio Jorge,
e de talentos piracicabanos,
como Leandro Tigrão, Rafael
Barros, Saulo Ligo, entre outros.

O álbum foi gravado entre
São Paulo, Rio de Janeiro e um
estúdio local, de julho a agos-
to de 2020. O texto afirma,
também, que as faixas contam
com 800 mil execuções nas
plataformas de áudio em todo
o Brasil e em outros 96 países.

Pontua-se na moção, ainda,
que o trabalho do músico "valo-
riza o cenário artístico e cultural
local", fomentando o intercâm-
bio entre artistas locais e expo-
entes nacionais do samba, e, por
isso, deve ser reconhecido. Na tri-
buna, Silvia Morales agradeceu
os votos favoráveis à propositu-
ra dados pelos vereadores.

ÔÔÔÔÔNIBUSNIBUSNIBUSNIBUSNIBUS 444 444 444 444 444

Munícipe que socorreu vítima de ataque será homenageada
De autoria da vereadora Ales-

sandra Bellucci (Republicanos), a
Câmara aprovou nesta segunda-
feira (8), na 32ª reunião ordiná-
ria, a moção 125/2022, de aplau-
sos a Marya Silva, pelo ato he-
roico em prestar socorro à víti-
ma do ataque ao ônibus 444, na
data de 21 de junho de 2022.

No texto, Alessandra Be-
llucci destacou que a cidade de
Piracicaba "foi cenário de um
brutal massacre, de repercussão
nacional". No último dia 21 de
junho, às 15h15, um homem es-
faqueou passageiros em um co-
letivo da linha Centro/Vila Sô-
nia, quando o veículo trafegava
na avenida Armando de Salles

de Oliveira, uma das principais da
cidade, nas proximidades do cru-
zamento com a rua Regente Fei-
jó, cinco minutos após a saída do
Terminal Urbano da cidade.

Ainda de acordo com a pro-
positura, foi apurado, por meio de
depoimento de testemunhas, que
o homem entrou no coletivo em
silêncio, no Terminal Central e,
pouco depois, com o ônibus em
movimento, levantou-se e começou
a esfaquear os passageiros aleato-
riamente. Seis pessoas foram atin-
gidas. O motorista parou o veículo
após gritos dos passageiros, abrin-
do as portas, para que estes con-
seguissem descer e sair correndo.

"Neste fatídico dia, nos depa-

ramos com um ato de heroísmo e
empatia como o da senhora Ma-
rya Silva, que deixou para trás o
medo e pôs-se a socorrer uma das
vítimas que estava gravemente fe-
rida, estendida ao chão. Alan
Rossi, 27 anos, sangrava muito,
ela o segurou na tentativa de acal-
má-lo, dando assim suporte com
as mãos para controlar a hemor-
ragia até que uma ambulância
chegasse no local", ressalta.

Para a vereadora, foi "graças
a esta atitude, que o jovem Alan
foi socorrido a tempo de não per-
der mais sangue, e vir a óbito no
local, e assim conseguir receber os
cuidados hospitalares necessários.
Essa demonstração ímpar e exem-

plar de amor ao próximo, mesmo
que desconhecido, nos faz reco-
nhecer a importância desta ação".

No ataque morreram Adria-
na Coelho da Silva, 42 anos, Rose-
li Ramalho Ferreira, 55 anos e
Valdemar da Silva Venâncio, 68
anos. Além deles, outras três pes-
soas ficaram gravemente feridas.

Na declaração de voto, o ve-
reador Fabrício Polezi (Patriota)
ressaltou que "todas as moções
têm um valor honroso para quem
recebe" e demonstrou apoio à ini-
ciativa de homenagem. "Marya
Silva é aquela moça que salvou o
moço dos ataques dentro do ôni-
bus que foi atacado. Alessandra,
parabéns pela iniciativa", disse.
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Secretários e escriturários de
escolas municipais reforçam
solicitações das categorias

Divulgação

Representantes solicitaram melhorias na dinâmica de trabalho,
nas rotinas administrativas e uma formação continuada

de Apoio Pedagógico de Edu-
cação Especial (Numape).

Com o diálogo franco junta-
mente com as categorias que com-
põem a SME, o secretário Bruno
Roza busca fazer um panorama
sobre a realidade da pasta para a
promoção de melhorias, adequa-
ções e atender às solicitações dos
servidores da pasta. "Tenho frisa-
do em todos os encontros que es-
tamos fazendo desde que assumi
a gestão da Secretaria, que só ire-
mos conseguir avançar por meio
de muito diálogo. Conhecendo to-
das as realidades e reivindicações
conseguiremos estudar melhorias
e implementar mudanças em nos-
sa Rede, que impactará, positiva-
mente, as rotinas de trabalho do
nosso time de servidores e tam-
bém a qualidade do ensino da ci-
dade", finaliza o chefe da pasta.

Solicitando melhorias na di-
nâmica de trabalho, nas rotinas
administrativas e uma formação
continuada, representantes de
secretários e escriturários das
unidades escolares de Piracica-
ba se reuniram com o secretário
municipal de Educação de Pira-
cicaba, Bruno Roza, no último
dia 08/08, em mais uma etapa
do projeto Escuta da Rede.

Somadas, já foram 10 ca-
tegorias, vinculadas à Secreta-
ria Municipal Educação, ouvi-
das pelo chefe da pasta por
meio da iniciativa neste ano de
2022. Passaram pelo processo
de escuta os gestores escola-
res, supervisores, formadores,
professores do ensino regular
e EJA, além de merendeiros,
intérpretes de libras e colabo-
radores do Núcleo Municipal

Para discutir sobre o alinha-
mento de perspectivas na indús-
tria e comércio de Piracicaba e
traçar estratégias entre o públi-
co e privado, a vereadora Ana
Pavão (PL) reuniu-se, na manhã
desta terça-feira (9), com o Se-
cretário da Semdettur (Secreta-
ria Municipal de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho e Turis-
mo), José Luiz Guidotti Jr, e com
o empresário Alexandre Rotta.

Na  ocas ião ,  A lexandre
apresentou a metodologia e
operacionalidade para novas
empresas e ressaltou que "a

Ana Pavão discutiu tema com titular da Semdettur e empresário local

instalação de uma indústria em
Piracicaba é um investimento
que arde em seu coração".

Para a vereadora, investir
em novos segmentos é romper
com os impactos negativos pós-
pandemia e acreditar em perspec-
tivas novas e criativas. "Estamos
com os olhos fixados no cresci-
mento e desenvolvimento da ci-
dade. Tudo que for bom para Pi-
racicaba tem o meu apoio", disse.

De acordo com Guidotti,
"Piracicaba está em pleno desen-
volvimento e precisamos de par-
cerias seguras", destacou.

Assessoria Parlamentar

SSSSSEMDETTUREMDETTUREMDETTUREMDETTUREMDETTUR

Reunião aborda melhorias
para indústria e comércio

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 32ª reunião
ordinária, nesta segunda-feira
(8), a moção de aplausos 127/
22, de autoria do vereador licen-
ciado Pedro Kawai (PSDB), à
empresa Quality Ville, pelos 10
anos de atuação em Piracicaba.

A empresa atua no forneci-
mento na gestão de ações esporti-
vas indoor, de recreação coletiva e
também eventos. De acordo com o
parlamentar, o empreendimento
foi iniciado em um período de ex-

QQQQQUUUUUALITALITALITALITALITYYYYY

Empresa do segmento
de recreação e esportes
indoor será homenageada

plosão imobiliária na cidade, com
o surgimento de inúmeros edifíci-
os e condomínios horizontais.

A empresa atua através do
fornecimento de profissionais,
professores, monitores e equipa-
mentos para a prática de diver-
sas modalidades esportivas, para
crianças, adolescentes e adultos.
Ainda foi ampliada a plataforma
de produtos, como campeonatos
de futebol intercondomínios, cor-
ridas e eventos voltados exclusi-
vamente ao segmento feminino.

MMMMMELHORELHORELHORELHORELHOR I I I I IDADEDADEDADEDADEDADE

Atleta de 75 anos receberá
moção por ouro nos JOMI

O meio-fundista Cosme Go-
mes de Souza, atleta de 75 anos
que conquistou para Piracicaba
a medalha de ouro nos 1000 me-
tros dos Jogos da Melhor Idade
(JOMI), realizados em julho des-
te ano em Pindamonhangaba-
SP, será homenageado com
uma moção de aplausos pela Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

A propositura, assinada
pelo vereador Thiago Ribeiro
(PSC) e aprovada em Plenário
durante a 32ª reunião ordiná-
ria de 2022, realizada nesta se-
gunda-feira (8), traz que "o atle-

ta de 75 anos, venceu a prova
válida pela categoria D, na fase fi-
nal estadual do evento, com a mar-
ca de 3minutos e 46 segundos".

Além de exaltar a conquista
de Cosme, a propositura ainda
destaca que a delegação piraci-
cabana enviada a Pindamonhan-
gaba contou com a participação
de cerca de 120 pessoas, entre
atletas, dirigentes e equipes de
apoio, e que "a delegação da Se-
cretaria de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras (SELAM) clas-
sificou 17 atletas de 8 modalida-
des para a disputa estadual".
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo. Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e quadra de
esportiva. Recem reformado. A
duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-

ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-

nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de

altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –

SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

SRA. MARIA DA CONCEIÇÃO
FERREIRA DUARTE OLIVEIRA
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 67 anos, filha da
Sra. Odina Duarte da Concei-
ção, era viúva do Sr. Domingos
Rodrigues de Oliveira; deixa os
filhos: Marcelo Ferreira de Oli-
veira e Eduardo Ferreira de Oli-
veira. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala 03 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. BENEDITA LAVINIA DE
SOUZA RAMIRO faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava
77 anos, filha dos finados Sr.
Ramiro de Souza e da Sra. An-
tonieta Colasante de Souza, era
viúva do Sr. Francisco Salles
Ramiro; deixa os filhos: Lidia
Conceição Ramiro, casada
com o Sr. Jose Vando Ferreira
da Silva; Francisco Marcelo
Ramiro; Marcio Ramiro, já fa-
lecido e Marcos Emanoel Ra-
miro. Deixa a neta Renata, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório do Cemitério
Municipal de São Pedro/SP,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JOSE DO NASCI-
MENTO faleceu anteontem,

nesta cidade, contava 78 anos,
filha dos finados Sr. Manoel
Jose da Silva e da Sra. Joana
Ferreira da Silva, era viúva do
Sr. Manoel Jose do Nascimen-
to; deixa os filhos: Luis Carlos
do Nascimento; Osmar Jose
do Nascimento; Ivanildo Jose
do Nascimento; Lourival Jose
do Nascimento; Elidio Jose do
Nascimento, já falecido; Maria
Aparecida do Nascimento Sil-
va; Ivonete Jose do Nascimen-
to e Rosangela Jose do Nasci-
mento Rocha. Deixa netos, bis-
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h30 do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, sala “A”, para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MANOEL SEBASTIÃO DE
LIMA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 67 anos, fi-
lho dos finados Sr. Manoel Luiz
Ferreira e da Sra. Olezia Gon-
çalves de Lima, era casado
com a Sra. Leticia Goretti de
Freitas Lima; deixa os filhos:
Kelly Cristina de Freitas Lima
Abreu, casada com o Sr. Ro-
drigo Abreu; Simone de Frei-
tas Lima, casada com o Sr.
Jose Luiz Rodarte e Gabriel de
Freitas Lima. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. O
velório ocorreu ontem das 13h
às 17h00 na sala “Rubi” do
Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba, seguindo o féretro
para a realização da Cerimô-

nia de Homenagens Póstu-
mas às 17h30 no “Salão No-
bre” do mesmo local. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ADELINA STOPPA MAR-
CELLO faleceu anteontem, na
cidade de Rio das Pedras/SP,
contava 89 anos, filha dos fi-
nados Sr. Atilio Stoppa e da
Sra. Gilda Grecco, era viúva do
Sr. Oswaldo Marcello; deixa os
filhos: Walmir Antonio Marcello,
casado com a Sra. Maria Apa-
recida Ugucioni; Isabel Apare-
cida Marcello Segato; Vania Re-
gina Marcello; Luis Carlos Mar-
cello, casado  com a Sra. Clair
Jose Marcello; Maria Tania Mar-
cello Domenegheti, casada
com o Sr. Geraldo Domene-
gheti e Jose Dirlei Marcello, já
falecido. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o
féretro às 14h00 do Velório
Municipal de Rio das Pedras/
SP, para o Cemitério Municipal
da cidade de Rio das Pedras/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MOISES GALDINO faleceu
ontem, nesta cidade, contava 70
anos, filho dos finados Sr. Arge-
miro Galdino e da Sra. Lucia
Sardenha Galdino, deixa a filha:
Andrea Galdino. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “01” do Velório

do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DIRCE FARINHA fanteon-
tem, na cidade de Sertãozinho/
SP, contava 84 anos, filha dos
finados Sr. Adelino Gonçalves
Farinha e da Sra. Antonia Salvi-
etti Farinha; deixa os filhos: Al-
varo Castelani Neto, já falecido
e Elaine Cristina Farinha Cas-
telani. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. A realização
da Cerimônia de Homenagens
Póstumas foi realizada ontem,
às 16h00 no “Salão Nobre” do
Crematório Metropolitano de
Piracicaba e após houve o ato
de Cremação no mesmo local.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ESLI FABIANA MARTINS
DE OLIVEIRA faleceu ontem,
nesta c idade,  contava 46
anos, filha dos finados Sr. An-
tonio Martins de Oliveira e da
Sra. Maria Rita da Silva Cam-
pos Oliveira; deixa os filhos:
Carlos Eduardo Correa de
Campos e Tayla Moinara de
Souza Barbosa. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
09h00 do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
sala “02”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. GIL ALVES DA SILVA fale-
ceu dia 07/08/22 nesta cidade
de Piracicaba, contava 85 anos,
era casado com a Sra. Laurin-
da Eduardo. Era filho dos fina-
dos Sr. Flugencio Alves da Silva
e da Sra. Elvira Alves da Silva.
Deixa os filhos: Gilson Alves da
Silva, Ednaldo Alves da Silva,
Selma Alves da Silva, Carlos Al-
ves da Silva, Maria Jose Alves
da Silva Faustino, Gilberto Alves
da Silva, Sueli Alves da Silva Ar-
canjo e Celia Cavalcante da Sil-
va Lima. Deixa demais familia-
res e amigos. O velório foi reali-

zado dia 08/08/22, início
08:00hs às 12:00hs, na sala
Rubi do Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, seguindo o
féretro para a realização da
Cerimonia de Homenagens
Póstumas as 12:00hs no Sa-
lão Nobre do mesmo local. Á
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. NABUCODONOZOR ALVES
PEREIRA faleceu anteontem
nesta cidade, contava 55 anos,
filho do finado Sr. Francisco

Pereira da Silva e da Sra. Ar-
linda Alves Farias. Deixa os fi-
lhos; Raphael Gabriel Pereira,
Julia Ramos Pereira, Gabrie-
la Valentina Santa Fé Pereira,
Gael Santa Fé Pereira e Willi-
an Gabriel Pereira. Seu sepul-
tamento foi realizado dia on-
tem, às 16:00 hs, no Cemité-
rio Municipal de Vila Rezende.
A família e amigos enlutados
os sentimentos e pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. WALTER TEDEU BEGIATO
faleceu ontem nesta cidade,
contava com 75 anos, filho dos
finados Sr. Vitorio Begiato e
Sra. Dirce Penatti Begiato; dei-
xa o filho Daniel Barrichello
Begiato casado com Silvana
Aguena Begiato. Deixa um neto.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, às 14:00hs, tendo
saído o féretro às 14:00hs do
Velório Municipal de Rio das
Pedras, para o cemitério Mu-
nicipal de Rio das Pedras. A
família e amigos enlutados os

sentimentos e pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. LAZARO MARTINS faleceu
ontem nesta cidade, contava
92 anos, era viúvo da Sra. Zil-
da Yolanda Martins. Era filho
dos finados Sr. Pedro Martins
e da Sra. Luiza Ferreira dos
Santos. Deixou os filhos: Neu-
sa Aparecida Martins Louren-
ção casada com Maury Lou-
renção, Edson Norberto Mar-
t ins casado com Lucineide
Aparecida Maranho, Sidinei
Roberto Martins casado com
Leidecleres Lopes Martins e
Heloisa Helena Martins Furlan
casada com Agnaldo Antonio
Furlan. Deixa netos, bisnetos
e demais familiares. Seu se-
pultamento dar-se-á hoje as
16:00, saindo o féretro do Ve-
lório Parque da Ressurreição
Sala-A, seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
A família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

ASSINE

E

ANUNCIE:

2105-8555
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Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que objetiva levar informações culturais para todos os públicos, promovendo visibi l idade a classe
artíst ica de Piracicaba e região, fomentando a produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais e
plataformas digitais, conquistando cada vez mais seu público e a classe artística pela qualidade, responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.

Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista e produtor cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

Curtidinha

Mary Samantha não poupou elogios ao
maestro Marconi Araújo que ministrou
aulas de aperfeiçoamento de canto a uma
turma de talentosos artistas piracicabanos
como a cantora Mery Hellize que também
fez parte da caravana.

Um reencontro rendeu homenagens no
último sábado dentro das instalações da
Biblioteca de Piracicaba, por ocasião do lançamento
do livro da escritora Leda Coleti. A também
escritora Luzia Stocco recebeu afagos e
“mimos” da amiga Raquel Delvage.

Daniel Campos informa que fez uma parte da
gravação com a Banda Rota nacional e
agradece o profissionalismo do amigo Franco
Torrezan na música “Dias atrás”. O musico
aproveita para solicitar as pessoas que
comentem e compartilhem o material que está
disponível na sua página do facebook.

Diego Souza anunciou nas suas redes sociais
que logo irá contar uma grande novidade.
Depois que se desligou do Portal Nova 15 deve
continuar seu trabalho em nova emissora.
Vamos aguardar.

Alexandra Jacob participou da live “Porque a
leitura e a poesia são essenciais para vida”
convidada de Galeno Amorim. Na live a
poetisa e escritora piracicabana enfatizou que
acredita na literatura curativa.

José Carlos Pilon Junior que é um grande
incentivador da cultura de nossa cidade indicou o
vídeo da música “No pincado da viola”, cancioneiro
popular nas 10 cordas, de autoria de Caio de
Souza.  O vídeo está disponível no YouTube.

Fábio Gimenez e Luciano Junior fizeram
aniversario semana passada e ganharam
muitos mimos dos colegas de trabalho, com
direito a bolo e guaraná.

Felipe Bragion desejou felicidades ao amigo Thiago
Sopran pela passagem de seu aniversário através de uma
foto tirada em um evento. O produtor fez questão de frisar
que considera o amigo e que sempre estarão juntos

Roberto Seresteiro postou uma foto nas suas
redes sociais ao lado da cantora D. Inah que
faleceu esta semana. O cantor homenageou a
já saudosa artista frisando que o samba paulista
agradece pela sua bela trajetória.

Chico Santos não esconde seu
contentamento e satisfação ao andar na
moto dos seus sonhos. O ator e produtor
cultural fez uma foto montado numa NX
400 Falcon e frisou que só quem o conhece
sabe o que representa este registro.

SABOR DE CASA EM NOVO ENDEREÇO
Evento marcou a inauguração das novas instalações

Com um número significativo de pessoas entre
amigos e público em geral aconteceu no último sába-
do nas novas instalações da Marmitaria, agora também
restaurante Sabor de casa a inauguração do novo en-
dereço. A música ficou por conta dos talentosíssimos
Rafa Zazá e Alê Antunes que não deixaram ninguém
parado, no repertorio MPB de primeira. O casal anfitrião
Erison Santos e Cristiane Janone recepcionaram os con-
vidados sempre com atenção e serviço de qualidade.
Teve o momento do discurso encabeçado pela
"Caru" que comentou o quanto os amigos são
testemunhas da luta do casal, em seguida Erison
agradeceu a todos que direta e indiretamente
fazem parte desta conquista. A diversão ficou a
cargo da Fiofhó de Belém que animou o recinto
com suas famosas "tiradas" sempre com irreve-
rencia e muitas gargalhadas. A Chef Cristiane co-
mentou que os frequentadores podem aguardar
novidades que estão sendo programadas neste
novo espaço.

Fonte Pirarazzi
Captação de imagens Ricardo Roberto Raya
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INTROITO
CELEBRIDADES,

PERSONALIDADES
E BELDADES

Saudações caríssimos (as),
A Pirarazzi esteve na cobertura de vários eventos da

cidade. Além da agenda cultural e as famosas curtidinhas.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirara-

zzi, promova sua imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10

anos de existência, lançamos uma proposta para você dar mais
visibilidade ao seu trabalho num conceituado jornal, A Tribuna
Piracicabana, especificamente na mais prestigiada coluna da
região, a Pirarazzi. Conquistamos credibilidade dos nossos leito-
res e somos vistos por renomadas personalidades e empresas
do cenário local. o presente que estamos oferecendo é a sua
participação no perfil da coluna, onde você terá MEIA PÁGINA
para publicação dos seus trabalhos.

Para coberturas de eventos entrar em contato no What-
sApp (19) 99663 9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDA-
DE ARTISTICA

Edição 167 agosto/2022 Piracicaba SP
Elson de Belém

Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

BOA MÚSICA MARCOU O
ENCONTRO ENTRE ROBERTO
SERESTEIRO E PITU PROTTI

Ligia Sanfins e amigos prestigiaram mais um
show do cantor Pitu Protti no último final de
semana em Piracicaba que recebeu o simpático
e consagrado cantor Roberto Seresteiro para
uma noitada de boa música. Foi um encontro
regado a alegria e romantismo, enfatizou Ligia.

Fonte reprodução redes sociais

SURGE UMA ESTRELA
NO X ORIENTE FESTIVAL

DE DANÇA 2022
Camila Contieri conquistou o primeiro lugar

na categoria solo infantil, competiu pela Cia
Emanuelle Teixeira de Piracicaba. A artista mi-
rim viveu momentos inesquecíveis ao realizar as
três apresentações no Acromusic 2022. Comen-
tou que amou cada momento, cada coreogra-
fia, cada superação! Foi incrível! Aproveitou para
agradecer aos seus professores por todos os
ensinamentos, suas amigas de turma que es-
tão sempre lhe ajudando e a todos que foram
assistir! O figurino foi assinado pelo Atelier Álima
Ranya e cabelo de Ana Tranças.

Fonte reprodução redes sociais

1º FÓRUM DE CULTURA DE
IRACEMÁPOLIS INICIA DEBATES

PARA O PLANO MUNICIPAL
DE CULTURA

Evento está na 20ª edição e integra
programação do 49º Salão Internacional
de Humor de Piracicaba

A 20ª edição do Salãozinho de Humor de Piracicaba,
que acontece neste ano, recebeu 1.969 trabalhos, pro-
venientes de alunos de 7 a 14 anos de idade de 49 esco-
las públicas e privadas de Piracicaba e diversas outras
cidades do Brasil. O Salãozinho integra a programação
oficial do 49º Salão Internacional de Humor de Piracica-
ba, evento realizado pela Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Municipal da Ação Cultural) e
Cedhu (Centro Nacional de Documentação, Pesquisa, e
Divulgação do Humor Gráfico de Piracicaba). A abertura
de ambas as mostras de artes gráficas está agendada
para o dia 27/08, no Engenho Central. Os integrantes
dos júris de Seleção e de Premiação do Salãozinho en-
contram-se amanhã, terça-feira, 9/08, para selecionar
as obras que serão expostas ao público e as premiadas
também. As inscrições para o 20º Salãozinho de Humor
de Piracicaba terminaram no mês passado. Ao todo, fo-
ram inscritos 882 trabalhos feitos por alunos com idades
entre 7 e 10 anos e 883 obras produzidas por estudantes
com idades entre 11 e 14 anos. Além dos desenhos (car-
tum, charge, caricatura e HQ/tiras), integram a lista de
inscrição 204 esculturas, sendo 101 de autoria de dis-
centes de 7 a 10 anos de idade e 103 de 11 a 14 anos.
Entre os temas abordados nas obras estão meio ambien-
te, saúde, política, tecnologia, guerra e alimentação. Al-
gumas das cidades representadas nesta edição, além de
Piracicaba, são Belém, Búzios, Mogi Guaçu, Mogi Mirim,
Nova Odessa e Rio Claro. "Ficamos bastante contentes
com os trabalhos que recebemos. É muito bom ver o
quanto as crianças e jovens transformam seus pensa-
mentos em arte, aliás, o Salãozinho nasceu com este
propósito, de incentivar os jovens à prática artística e
contribuir com o desenvolvimento intelectual e crítico deles
por meio da linguagem do humor gráfico", disse o diretor
do Salão, Junior Kadeshi.

JÚRIS - Os júris de seleção e de premiação do
20º Salãozinho de Humor de Piracicaba acontecem
nesta terça-feira, a partir das 8h, no Engenho Cen-
tral. Os responsáveis pela escolha das obras da
mostra e dos trabalhos premiados são Érica Fras-
son, arte-educadora e diretora do Museu Histó-
rico e Pedagógico Prudente de Moraes, e Maurici
Scarpari, publicitário e assessor da Semac. Se-
rão conferidas seis premiações ao todo, sendo

Com o intuito de elaborar o Plano Municipal
de Cultura, o Conselho Municipal de Política Cul-
tural realizou no último sábado dia 30, o 1º Fó-
rum de Cultura de Iracemápolis, no Centro de
Lazer do Trabalhador João Denardi. O Plano de
Cultura é um instrumento de gestão de médio e
longo prazo, no qual o Poder Público assume a
responsabilidade de implantar políticas culturais
que ultrapassem os limites de uma única gestão
de governo.

O convite para participação no fórum foi
aberto a toda população interessada na te-
mática, atendendo ao intuito de tornar o
espaço mais rico ao debate e a novas ideias
e propostas, fortalecendo, assim, o Setor
Cultural. Também foram enviados convites
para todos trabalhadores da área que tem
cadastro no departamento, bem como ou-
tras coordenadorias, legislativo e também a
todas entidades e associações da cidade.

O fórum contou com a presença de dois
representantes da Secretaria Municipal de
Cultura de Limeira, o Secretário de Cultura
José Farid Zaine e a Diretora de Cultura Ja-
naina F. Luz, que auxiliaram o debate parti-
lhando sobre a experiência da cidade no pro-
cesso de elaboração do Plano Municipal de
Cultura e também do Conselho de Políticas
Culturais. A prefeita Nelita Michel passou pelo
evento e destacou a importância da iniciativa.

A maior parte do público presente foi da so-
ciedade civil. Marcaram presença também repre-
sentante da Secretaria Municipal da Educação e
um diretor de Escola Pública Estadual, setores
de extrema importância para agregar propostas
para a Cultura da cidade. Durante o evento tam-
bém houveram apresentações artísticas e expo-
sições de obras de professores e alunos das Ofi-
cinas Culturais oferecidas pela Prefeitura de mú-
sica, capoeira e artes plásticas, além de outras
exposições de obras de artistas locais.

A presidente do Conselho Municipal de Polí-
tica Cultural, Dalila L. Mouro, comenta que até a
finalização do Plano ainda será preciso realizar
outros encontros e também a realização da 1ª
Conferência de Cultura da cidade ainda nesse ano.
Informa também que este Conselho está no fim
do seu mandato e que nos próximos encontros
do Fórum serão eleitos os novos membros do
Conselho de Política Cultural.

O Plano Municipal de Cultura precisa existir
para o município conseguir se adequar ao Siste-
ma Nacional de Cultura e para que assim esteja
apto a receber novos recursos oriundos de Leis
Federais. O plano ainda precisará ser encaminha-
do pelo Executivo para aprovação do Poder Le-
gislativo, a fim de que, transformado em lei, ad-
quira a estabilidade de Política de Estado.

Fonte reprodução Site da
Prefeitura de Iracemápolis

SALÃOZINHO DE HUMOR RECEBE
INSCRIÇÕES DE TRABALHOS

troféus para o primeiro, segundo e terceiro lu-
gar de cada faixa etária, de 7 a 10 anos de ida-
de e 11 a 14 anos. Os trabalhos premiados farão
parte do acervo do Salão de Humor.

SERVIÇO - Salãozinho de Humor de Piracicaba. Aber-
tura: dia 27 de agosto, no armazém 14 do Engenho Cen-
tral (avenida Maurice Allain, 454, Parque do Engenho
Central). Entrada gratuita. Informações: (19) 3403-2615
e www.salaodehumor.piracicaba.sp.gov.br.

Fonte Jornalista Eleni destro
Texto Sabrina Franzol
Imagens reprodução

AGOSTO COMEÇA
PROCESSO PARA ESCOLHA
DOS MELHORES DE 2022

Novidades aguardam a 2ª edição
do Prêmio Pirarazzi de Cultura

A segunda edição do Prêmio Pirarazzi de Cul-
tura realizado pela Pirarazzi entretenimento tendo
como idealizador o colunista e ator Elson de Be-
lém inicia este mês o processo para escolha dos
melhores de 2022. Nesta 2ª edição serão inseri-
das outras categorias como: digital influencer, arte
drag queen, revelação, bar, pod cast, apresenta-
dor de pod cast entre outros. Este ano a Pirarazzi
está completando 10 anos de existência e está
sendo programado um evento para comemorar
esta data. Em breve será divulgado através da mídia
os detalhes da votação.

Fonte assessoria Pirarazzi

LUCIANA FAVARELLI FALA
SOBRE NOVO TRABALHO

A bailarina Luciana Favarelli falou sobre seu
novo trabalho e as novas experiências que
podem transformar e proporcionar novos co-
nhecimentos e conceitos. Disse ainda que se
sente feliz ao trabalhar com o dançarino Vini-
cius Ferreira, que sua dança é encantadora.
Luciana agradece a Nanah D`Luize  que abriu
as portas para realização do ensaio fotográfi-
co. "As imagens se juntam as tantas outras
feitas por ela, e que só agregam mais valor e
competência a grande fotógrafa e "contorci-
onista" que ela é". Dedica todo o seu carinho
a todos que compuseram essa equipe de tra-
balho, incluindo também, a assistência e dire-
ção de Thiago Passarelli e a captação de víde-
os de Danilo Trimer.

Fonte reprodução redes sociais
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EVENTO EVIDENCIOU
A CULTURA MARANHENSE

EM SÃO PAULO
Aconteceu no último final de semana no Sitio

Casa de luz em São Pedro, "Uma festa de magia e
alegria", com a apresentação da verdadeira cultu-
ra maranhense como o Bumba-meu-boi, cacuriá,
tambor de crioula e ciranda de roda. As anfitriãs
maranhenses Nele, Rita e Lane Melo agradeceram
a todos que compareceram ao evento, pois é
grande a satisfação pela oportunidade de repre-
sentar essa cultura tão rica. Nele Melo enfatizou
os agradecimentos e salvou dando um viva ao
batalhão Casa de Luz, ao sotaque de matraca, ao
Boi de Pindaré, a força que vem do Nordeste, a
força dos nossos ancestrais, aos povos originários
e a cultura brasileira.

Fonte reprodução redes sociais
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